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Aseguran que cuenta 
pública tendrá 
impacto en la zona

Estudiantes angelinos 
destacan en competencia 
internacional

Economía, 5

Seremi de Economía, dijo que el tema 
crecimiento económico fue clave. 

Fresh connection simula ser una 
empresa a la que deben perfeccionar.
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Roban más de un millón 
de pesos en sucursal 
de Más Vida
Antisociales usaron el método de 
oxicorte, con el que abrieron la caja 
fuerte para sustraer el efectivo.

PoLiciaL, 11

DC local se defiende 
por actividad en salón 
de Gobernación
Además, dicen que el acto de refichaje 
a militantes se hizo con total 
publicidad y sin nada escondido.
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MaRTES 24 dE Mayo dE 2016 - loS ángElES, ChilE

Cuando pagaba, el sujeto lograba 
sacar la última venta que se había 
efectuado, y la hacía pasar como propia.

En Polcura y Trupán 
quedan aislados los 
domingos y festivos
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HoY Mín 11º
MÁX 15°

Chubascos

Alcalde de Tucapel pedirá inclusión 
en Ley de Subsidio al Transporte 
Público para zonas aisladas. 

DEPorTES, 19

Teresa Stark, dijo que este es un error 
mayor y no debería tomarse con la 
liviandad que lo hace el alcalde Krause.

Concejales angelinos criticaron con 
dureza lo que tildaron de “negligencia” y 
proyectaron un retraso de hasta un año.

Proyecto de 
nuevo estadio 
se retrasará por 
error en gestión

Denuncian a hombre 
por estafar a pub Sala 7 
de Los Ángeles

PoLiciaL, 10
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REDACCIÓN

Chile está dividido. No me refiero a las divi-
siones tradicionales entre derecha e izquierda, 
católicos y no creyentes, ricos y pobres. La 
división hoy es mucho más profunda. Y pre-
ocupante.

Chile está dividido entre los que viven el 
día a día, los que trabajan desde el alba hasta 
que ya anocheció, los que sufren el sistema de 
salud público, los bajos sueldos y el deficitario 
transporte público. Y, por otro lado, la clase 
política y el Gobierno, que creen que los pro-
blemas se solucionan con discursos, promesas 
y ataques mediáticos.

La Cuenta Pública de la Presidenta Miche-
lle Bachelet ante el ¿Congreso Pleno? es una 
muestra patente de esta falta de conexión entre 
un Chile y otro.

M i entr a s  l a 
Mandataria daba 
rienda suelta a un 
mensaje tibio y des-
lavado, Valparaíso 
vivía en una dimen-
sión paralela. Un 
mundo distinto, 
donde los encapu-
chados se tomaban 
las calles, destruían 
todo a su paso, que-
maban edificios y 
asesinaban a don 
Eduardo Lara, un 
guardia que a sus 
72 años de edad 
trabajaba un 21 de mayo, supuesto día feriado.

En el primer mundo, los parlamentarios (los 
que se dignaron a asistir a uno de los mayores 
hitos republicanos del país) escuchaban a la 
Presidenta, en una especie de déjà vu de lo que 
fue su primer gobierno, con un énfasis en pala-
bras como “familia”, “educación”, “desarrollo”… 
algo de “democracia” y “social”.

Por un instante, la Jefa de Estado se acercó 
nuevamente al segundo mundo, a ese de los 
sectores más vulnerables y desprotegidos. El 
de las mujeres, los niños, y los discapacitados.

La mujer de César 21 de Mayo: surrealismo y mundos 
paralelos

Pero en la otra dimensión, afuera de las pare-
des del Congreso, la avenida Pedro Montt ardía 
en llamas. Entonces se echó de menos un par 
de párrafos en los cuales la Mandataria hablara 
de “delincuencia” o “seguridad”.

Para no pasar a la vereda de los “profetas 
del caos” -citados por la propia Bachelet-, es 

justo reconocer 
que hubo algunos 
anuncios intere-
santes: la creación 
del Ministerio de 
Ciencia y Tecno-
logía; el proyecto 
de ley para ayudar a 
los padres de niños 
menores de 15 años 
que padecen enfer-
medades graves; 
la apuesta por la 
inclusión laboral -y 
digna- de las perso-
nas discapacitadas; 
la AFP estatal y el 

aumento de penas para sancionar la violencia 
intrafamiliar y los femicidios.

La deuda estuvo -sin embargo- con don 
Eduardo y su familia. También con la segu-
ridad y la lucha contra la delincuencia, la des-
centralización, las dificultades en las regiones 
y el mundo indígena.

Cuando es la propia bancada de diputados 
socialistas la que califica el discurso como “rea-
firmador de programa”, queda claro que fue un 
planteamiento pobre, sin grandes anuncios ni 
grandes logros. Un texto carente de sentido en 

Cuenta la historia que en medio de una 
ceremonia romana exclusivamente femenina, 
durante las celebraciones del año 62 a.C., 
un joven político, vestido de mujer, logró 
ingresar al lugar con la intención de yacer 
con Pompeya, la esposa de Julio César, y aun-
que no se comprobó la consumación que se 
sospechaba, Pompeya recibió una orden de 
divorcio y, si bien César públicamente decla-
ró que no consideraba a su mujer culpable, 
justificó la medida  con la  frase: “La mujer 
de César no sólo debe ser honrada, además 
debe parecerlo.”

Varios personajes de nuestra vida social, 
económica, política, empresarial, cultural, 
deportiva, en fin, frente a una acusación de 
falta de probidad, aseguran su honestidad, 
se sienten vilipen-
diados y prometen 
demandas,  más, 
tal como le ocu-
rrió a la mujer de 
César, aunque no 
resulten culpables, 
para la mayoría de 
la opinión pública 
no parecen perso-
nas probas. Y no lo 
parecen por cuanto 
al conocerse  nuevos 
antecedentes y casos 
de corrupción que 
cruzan de un lado 
a otro la vida priva-
da y pública que involucran a  importantes 
actores de la vida nacional quienes, hasta 
conocerse los hechos que los implican, apa-
recían como modelos de rectitud y honradez 
a toda prueba, la desconfianza toma cuerpo 
y los denunciados, como falsos ídolos,  con 
la  suma de acusaciones que desnudan sin 
misericordia su doble estándar e impecable 
hipocresía, apenas se les descolora  la dorada 
pintura de su aureola de honradez y no son 
sancionados como cualquier mortal por estar 
protegidos por una  red tejida con el poder o 
la riqueza, o ambos a la vez. Y, al multiplicarse 
el número de los moralmente descarriados 

(¿serán sólo un puñado, como alguien afir-
mó?) la desconfianza crece y, como la marea 
roja, la deshonestidad se extiende, desmorona 
la fe pública y contamina la base moral de la 
sociedad.

Sin embargo, a los seres humanos nos 
ocurre algo que es aún más peligroso para 

la sanidad social. La 
indignación que se 
sentía con los pri-
meros casos de falta 
de probidad (como 
casi todas las cosas 
de la vida, la acti-
vidad política se 
nutre con dinero, y 
hay que alimentarla 
no importa cómo, 
se afirma sin rubor 
alguno) comenzó a 
disminuir cuando se  
revelaron más hechos 
similares y empieza a 
dar lo mismo que los 

depredadores de los recursos ajenos y viola-
dores de la moral  sean diez  o sean mil.

Así, la capacidad de asombro se adormece 
y la conciencia se  acomoda a una nueva forma 
de vida en sociedad, donde lo que era un delito 
ya no lo es  -y la justicia parece entenderlo 
así-  y para quién aún cree en la moral y la 
honradez no le queda más aceptar  “que la 
corrupción existe en todas partes”.

Pero la receta es otra, una educación para 
formar en valores, que ayudaría a construir 
una sociedad más sana y honesta. Eso se lo 
debemos a las nuevas generaciones, que la 
necesitan y se la merecen.

carta abierta

Semana mundial 
del parto 
respetado 2016

Jessica Acuña Dubó

Administradora del 
Cuidado de Matronería

Hospital Víctor Ríos Ruíz

Karen 
Trajtemberg

Escuela de 
Periodismo

Alejandro Mege 
Valdebenito

La indignación que se 
sentía con los primeros 
casos de falta de probidad 
comenzó a disminuir cuando 
se revelaron más hechos 
similares y empieza a dar lo 
mismo que los depredadores 
de los recursos ajenos y 
violadores de la moral  sean 
diez  o sean mil.

La Cuenta Pública de la 
Presidenta […] es una 
muestra patente de esta 
falta de conexión entre un 
Chile y otro. Mientras la 
Mandataria daba rienda 
suelta a un mensaje tibio y 
deslavado, Valparaíso vivía 
en una dimensión paralela.

Sabemos que en Chile 
aún tenemos mucho que 
avanzar en materia de 
parto respetado, es un tema 
que el Sistema Chile Crece 
Contigo instaló en los 
Servicios de Salud en sus 
inicios y que ha tenido un 
desenvolvimiento lento.

Desde el año 2003 se cele-
bra cada fin de mayo la Semana 
Mundial del Parto Respetado, 
iniciativa que tiene por objetivo 
promover, difundir e informar 
en relación a una atención del 
parto caracterizada por el respe-
to a los derechos de los padres y 
los niños y niñas en el momen-
to del nacimiento. Es decir, en 
consonancia con las necesida-
des y deseos de la familia que 

va a dar a luz.
Cuando se habla de parto 

humanizado, se habla de gene-
rar un espacio familiar donde la 
mamá y su bebé sean los prota-
gonistas y donde el nacimiento 
se desarrolle de la manera más 
fisiológica posible.

El Centro Costo Indiferen-
ciado de la Mujer del Complejo 
Asistencial angelino, este año se 
suma por primera vez a la cele-

bración, a través de las siguien-
tes actividades:

Acto de sensibilización 
de los Equipos de Preparto y 
Parto, invitando a mantener 
silencio durante la atención y 
acompañamiento del proceso 
de parto, como medida primor-
dial en cada atención a nuestras 
usuarias.

Entrega de colgantes con 
el lema: “SILENCIO, Mujer 
pariendo, bebé naciendo”.

Los días lunes 23 de mayo y 
3 de junio se realizan Conversa-
torios dirigidos a los funciona-
rios del Complejo Asistencial, 
denominados: “Parto Seguro, 
Integral y Personalizado, un 
desafío permanente del equipo 
del Centro Costo Indiferencia-
do de la Mujer”.

Estas jornadas están orienta-
das a generar una conversación 
en relación a como se produ-
cen los nacimientos en nuestra 
maternidad, obtener herra-
mientas para utilizar técnicas 
de manejo del dolor no farma-
cológico y generar sensibiliza-
ción en el equipo en relación a 
un proceso tan transcendental 
para las familias.

Además se evalúa la asisten-
cia del parto vaginal, sea éste 

humanizado-respetado, pero 
con criterios clínico-obstétricos 
que nos aseguren que la pacien-
te no será víctimas de abusos de 
ningún tipo o de información 
parcial. De igual forma, la asis-
tencia del parto debe garantizar 
la presencia de herramientas de 
protección ante la eventualidad 
de complicaciones.

Sabemos que en Chile aún 
tenemos mucho que avanzar 
en materia de parto respeta-
do, es un tema que el Sistema 
Chile Crece Contigo instaló 
en los Servicios de Salud en 
sus inicios y que ha tenido un 
desenvolvimiento lento a dife-
rencia de la movilización que 
este mismo tema  ha generado 
en otras organizaciones civi-
les y del mundo académico. 
Sabemos que el proceso de la 
gestación y del nacimiento son 
fundamentales y que marcan 
la vida de los seres humanos, 
sabemos también que nuestra 
niñez  determina mucho de 
nuestro potencial de desarrollo 
y plenitud; y por sobre todo, 
queremos que esos primeros 
años puedan ser vividos en las 
mejores condiciones, no sólo 
por todos los niños y niñas, 
sino también por sus familias 

y comunidades.
Este sueño es un sueño que 

se construye entre muchos y 
que implica revisar muchos 
supuestos y formas de relacio-
narnos con la gestación, el naci-
miento y la niñez (y todos los 
temas asociados a ello como la 
lactancia materna, crianza res-
petuosa, apego y un largo etcé-
tera). Son temas que no dejan 
indiferentes a nadie porque 
tocan nuestra propia historia 
de vida como hijos, padres y 
comunidad, todos hemos sido 
parte de una familia y hemos 
sido criados -mal o bien, más 

o menos…- y sí, todos hemos 
nacido y ese nacimiento ha 
dejado una huella subjetiva 
e indeleble, como cada hito 
relevante en nuestra existencia.

“El lugar de parto debe ser 
un ambiente de tranquilidad y 
paz donde las mujeres puedan 
parir con intimidad y seguri-
dad, ofrecer espacio y tiempo a 
las familias, espacio físico, ínti-
mo individual, pero al mismo 
tiempo colectivo”

Tiempo para esperar, para 
dar, para regalar, para recibir y 
ver a ese nuevo ser humano que 
está llegando”.
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redacción

editorial

Para nadie es desconocido que la región del Biobío y 
la Araucanía, se encuentran en un conflicto agudizado el 
último tiempo, producto de las demandas de tierras de los 
pueblos originarios. 

Mientras un grupo importante, ha desarrollado todos los 
trámites necesarios –bastante burocráticos- y han logrado 
adquirir los terrenos gracias al trabajo de la Conadi, lo cierto 
es que existen sectores más extremistas y radicales, que han 
utilizado una violencia desmedida para conseguir sus objeti-
vos y han destruido la paz en el sur de Chile. Se han atacado 
a empresarios, microempresarios, pequeños agricultores, 
transportistas, particulares y hasta iglesias, que todos hemos 
visto en llamas a través de la televisión.

Sin ir más lejos, Alto Biobío, un pueblo caracterizado por 
el diálogo y su visión de paz, ha tenido más de una decena 
de atentados incendiarios en los últimos dos años, hecho 
que sin lugar a dudas espanta la inversión, el turismo y lejos 
de generar empatía, sólo logra un rechazo hacia el pueblo 
pehuenche. Lo que está más claro aún, es que se ha com-
probado que los ataques han sido perpetrados por la CAM, 
grupo organizado que ha afectado el sistema con la ayuda 
de un estado temeroso que no se atreve a aplicar la ley como 
corresponde, debido a que los organismos internacionales y 
de Derechos Humanos, no parecieran tan involucrados en 
el daño que muchos están realizando, sino más bien, sólo 
resguardando las etnias indígenas, pase lo que pase.

La violencia debe ser condenada, de donde venga; no se 
puede mantener una discriminación bajo ninguna circuns-
tancia, ni por pensamiento político, raza, religión o sexo. El 
espíritu de la ley busca resguardar el bien común y claramente 
en el Biobío y la Araucanía eso no ocurre.

Las autoridades y las fiscalías, deben hacer un mea culpa 
y responder frente a las negligentes investigaciones que se 
realizan para dar con los responsables. En Alto Biobío, las 
investigaciones han sido un verdadero fracaso y en el resto 
de las ciudades donde ocurren estos hechos, la situación es 
similar. 

El propio fiscal regional, Julio Contardo en su última 
cuenta pública, prácticamente ni se refirió a la situación de 
violencia en esta provincia.

No se puede mantener un país bajo el miedo, sobre todo 
si somos una democracia. Se debe respetar el estado de dere-
cho y utilizar los mecanismos estatales para que quienes 
perturben la vida y el trabajo de otros con atentados estén 
tras las rejas.

Finalmente, frente al conflicto indígena referente a las 
tierras, el Estado también tiene responsabilidad en las con-
secuencias que se han desencadenado. Es hora de cumplir 
la palabra empeñada, dar dignidad a los pueblos originarios 
y entregar tierras que se han anunciado campaña tras cam-
paña, como el Fundo Queuco, donde se habla mucho, pero 
se logra poco.

Por un buen camino
Una de las cosas que dejó la cuenta pública fue el 

llamado de la Presidenta de la República a realizar una 
unión público-privada, que permita que mejore la eco-
nomía nacional.

Todo lo anterior, está enmarcado en un plan que 
permita un renacer en materia económica, poniendo 
al crecimiento económico como centro de todo, lo que 
se logra con una mayor intervención a los pequeños y 
medianos empresarios.

Por lo mismo, el gobierno pretende dar una mayor 
cabida a los pequeños emprendimientos y ahí es donde 
la provincia de Bío Bío es importante. ¿En qué sentido? 
La provincia se caracteriza por la actividad forestal y 
agrícola, sectores importantes para economías y mer-
cados grandes como el de China, el principal aliado 
chileno en materia económica. Por lo mismo un país 
con más de mil millones de personas que requieren 
alimentarse y que exigen importación, sobre todo de 
frutas es algo que a la provincia le mueve.

El arándano, la cereza, berries en general son las 

principales exportaciones de Chile al país asiático y lo 
que se busca es masificarlas.

Otro punto relevante que juega este factor, es que 
hace décadas el país se ha caracterizado por recabar sus 
montos económicos en base al cobre, pero es sabido que 
el metal rojo está viviendo una crisis que día a día hace 
que su producción decaiga.

Por ello, es necesario diversificar la matriz produc-
tiva, es decir, no fiarse sólo del cobre para obtener las 
recaudaciones estatales y es aquí donde nuevamente la 
provincia de Bío Bío juega un papel clave, pues consi-
derando la importancia que tiene la zona en términos 
agrícolas y forestales a nivel nacional, nuevamente la 
exportación en estos sectores aparece como una gran 
alternativa para la economía no únicamente de la región, 
sino que también del país.

Por lo mismo, en líneas generales parece ser que 
Chile va en un buen camino, buscando la salida a este 
estancamiento económico, el que según expertos, ya 
vivió su peor momento. 
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@César Vergara. No por ser mapuches están exentos de 
cumplir la ley. Mientras estén dentro del territorio nacional 
están obligados al igual que los “chilenos” a obedecer y 
cumplir las leyes. Nos guste o no. Además de todos los 
beneficios que poseen y que ningún otro chileno tiene. Sea 
quien sea que lo diga es justo que también se les someta al 
rigor de las normas. Tanto defender a una “nación” que odia 
a sus semejantes. Creo que algunos aquí deben leer más 
historia y también convivir con ellos. No todos son odiosos, 
pero sí que hay muchos que quieren todo sin hacer nada.

@Leo Riquelme. Ese es el problema: los mapuches no 
son chilenos, son mapuche. Eso es no entender lo que pasa 
con la nación mapuche.

Ño Panta

No se puede mantener un país bajo el miedo, sobre todo si somos una democracia. 
Se debe respetar el estado de derecho y utilizar los mecanismos estatales para que 
quienes perturben la vida y el trabajo de otros con atentados estén tras las rejas.

FraSe del día

Lograr la paz: el gran desafío 
del Estado

Gustavo Hasbún,
diputado.

“Ojalá la Presidenta Bachelet, de la misma 
forma en que recibió a la familia del señor 
Avilés, tenga una actitud semejante con 
la familia de Eduardo Lara, los visite y le 
entregue todo el apoyo del Gobierno frente 
al drama que están viviendo por culpa de 
encapuchados que le quitaron 
la vida a un inocente”. 
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opinión

Tu opinión nos importa. Envíanos tus 
cartas al director o foto denuncia a 

director@latribuna.cl

AlimentAción equilibrAdA y
resfríos

Señor Director:
Para prevenir gripes y resfríos es necesario fortalecer 

nuestro sistema inmunológico  y para ello la recomen-
dación es tener una alimentación variada y equilibrada, 
es decir, incluir todos los alimentos ya que así estaremos 
incorporando los distintos nutrientes que nuestro 
cuerpo necesita.

Es importante destacar el consumo de frutas y ver-
duras, pues son alimentos ricos en vitaminas, minera-
les y antioxidantes que ayudan a fortalecer el sistema 
inmunológico. La OMS recomienda el consumo de 
cinco porciones entre frutas y verduras al día.

Alimentos con elevadas dosis de vitaminas como 
la A, por ejemplo, zanahorias, espinacas, betarragas, 
ciruelas, ayudan a mantener la integridad de los epite-
lios, que es por donde entra cualquier infección. Otras 
vitaminas importantes son la E, potente antioxidante, 
que se encuentra en aceites vegetales, frutos secos y 
yema de huevo,  ya que la oxidación celular aumenta 
considerablemente durante las infecciones, así como el 
ácido ascórbico o vitamina C que se encuentra en frutas 
cítricas, pimientos verdes, frutillas, tomates y brócoli. 
Esta vitamina suele usarse en los procesos infecciosos, 
porque aumenta las defensas frente a los gérmenes.

Otro nutriente importante para ayudar al organis-
mo a luchar contra la infección fabricando anticuerpos 
específicos es el zinc que se encuentra principalmente 
en ostras, carnes, huevo, garbanzos, lentejas y habas. 
Este mineral disminuye la severidad de los síntomas y 
acorta la duración del episodio infeccioso.

Sofía Godoy Toledo
Académica de Nutrición y Dietética

Universidad San Sebastián

¡bAstA yA!

Señor Director
En política especialmente nos podemos expresar de 

dos formas o maneras es decir; expresar algo de mane-
ra políticamente correcta con medias verdades o de 
manera políticamente incorrecta, con la verdad cruda.

Basta ya de pretender tapar el sol con un dedo. 
Lo sucedido el día 21 pasado que empobreció y 

Cartas al director

Carta abierta

entristeció esa gloriosa conmemoración con la pérdida 
de una vida humana; tiene varias causas que siendo polí-
ticamente incorrectas son las verdaderas que explicarían 
en buena parte el por qué suceden este tipo de acciones 
deplorables y por qué las permitimos, ellas son: irresponsa-
bilidad máxima, descontrol, audacia, delincuencia desbor-
dada, fallas fundamentales del gobierno e  instituciones, y 
las concepciones que imperan en nuestra sociedad sobre 
libertad, derechos, presunción de inocencia, responsabili-
dad, respeto, etc. ; es decir nos estamos farreando nuestra 
Democracia. 

Basta ya de poner siempre en tela de juicio a los carabi-
neros, como lo ha dicho el señor Bruno Villalobos,  general 
director de Carabineros; si Presidenta, políticos, fiscales y 
tribunales, etcétera, las cosas por su nombre, basta ya de 
echarle la culpa al empedrado y de rimbombantes decla-
raciones políticamente correctas, esto sólo funciona en 
el país de los ciegos, que no es el nuestro, porque aunque 
tuertos hay y cada vez menos, reyes no hay.

José M. Caerols 

le pido disculpAs

Señor Director:
Quiero expresar mis disculpas al señor Juan Carlos 

Muñoz, presidente del sindicato de taxis de Biobío, frente 
a la carta anteriormente publicada por mi persona. Quiero 
intentar explicar que no buscaba enlodar el trabajo de los 
taxistas, muchos honestos y servidores de nuestra ciudad, 
sino más bien, pensando como un usuario, un cliente que 
con el sueldo que se gana, no se puede costear un viaje 
en taxi. Por otro lado, aparecen empresas como Uber, 
que sin lugar a dudas, podrían economizar el traslado, 
pero claro, no conocía todos los elementos explicados tan 
detalladamente por don Juan Carlos, por lo que emparejar 
la cancha me parecería lo más adecuado. 

Manuel Hernández

21 de mAyo: AvAnzAndo en el
cumplimiento del progrAmA

Señor Director:
Cada 21 de mayo en nuestro país se realiza la cuenta 

pública del Presidente/a de la Republica. Este año corres-

pondió la penúltima cuenta de la Presidenta Bachelet, y 
en términos generales se presenció un Balance de impor-
tantes transformaciones que el país vive, sin hacerle el 
quite a problemas profundos como el descredito de la 
política. 

Chile ya no será el mismo, poco a poco vamos demo-
cratizando espacios: Educación accesible para todos/as; 
descentralización, nuevas plantas municipales, elección 
de intendentes, fin al binominal, voto de chilenos en 
el extranjero, acuerdo de unión civil, y sin duda lo más 
importante de todo: Proceso Constituyente participati-
vo, donde cada chileno puede entregar su opinión, sólo 
por nombrar algunos pocos avances.

Con lo anterior es perfectamente entendible ver a 
la derecha lamentarse que la Presidenta siga avanzando 
en cumplir su palabra, Chile ya no tendrá los cerrojos 
de la dictadura.

Es casi cómico escuchar a parlamentarios de derecha 
“quejarse” de reformas ideologizadas por parte de la 
nueva mayoría, como si el modelo actual no estuviera 
profundamente ideologizado bajo el neoliberalismo. Se 
les olvida que Chile es el país en donde este sistema eco-
nómico, profundamente ideológico, se ha desarrollado 
con más fuerza. Es la ideología que la derecha defiende, 
y que intenta hacer creer a la gente que no existe.

Paralelo al importante discurso se vivió la legítima 
movilización que pretende apoyar las trasformaciones 
que Chile necesita, no obstante es importante dejar claro 
dos cosas:

Acciones violentas y desmedidas de ninguna parte 
ayudarán a resolver los problemas que Chile necesita. 
Cuando los grupos que se hacen llamar “revolucionarios” 
terminan atacando al pueblo se evidencia lo errado del 
camino. La revolución es construcción.

Lamentamos que producto de este sistema económi-
co, defendido por la derecha, adultos mayores, como el 
caso del trabajador fallecido, de 71 años tenga que a su 
edad seguir trabajando, incluso días feriados para poder 
vivir, ya que con el sistema previsional actual (defendido 
por la derecha), nadie logra tener una vida digna.

Nuevamente queda en evidencia Carabineros infil-
trados haciendo desmanes, es urgente revisar ese tipo de 
actuar y tomar medidas pertinentes. La violencia llama 
a la violencia.

Es necesario seguir avanzando en la construcción de 
un Chile más justo y democrático. Es tarea de todos.

Jonatan Morales Reyes

La pirámide invertida de la educación terciaria (parte I)

Una crítica reiterada al sistema 
de educación terciario del país es 
por los contenidos invertidos de la 
pirámide educacional, la que mues-
tra un mercado deformado con más 
profesionales que técnicos cuando 
todo estudio serio o el propio sentido 
común indica que debe ser lo inverso. 
La base de la pirámide educacional 
y  ocupacional  de un país es para 
sus técnicos, con amplitud y diver-
sidad suficiente a las necesidades 
laborales de esa nación, en nuestro 
caso una nación en fase intermedia 
de desarrollo;  y hacia la cúspide el 
número adecuado de profesionales. 

Indicadores internacionales indican 
estándares de 1 a 5 para profesionales 
y técnicos; lo que supone un mercado 
educacional y del trabajo de cuatro 
o  cinco técnicos por cada profesio-
nal en ejercicio, no al revés como es 
nuestra situación.

En un sistema de educación ter-
ciario abierto como el nuestro con 
universidades, institutos profesio-
nales (IP) y centros de formación 
técnica (CFT), de un millón dos-
cientos mil estudiantes en aulas en 
instituciones públicas y privadas, 
la inserción de alumnos siguiendo 
el estándar anterior y aceptando 

estos números debería aproximarse 
al millón en IP y CFT y no más de 
doscientos mil en universidades, en el 
entendido que los primeros forman 
técnicos y los segundos preparan 
profesionales.

La apertura de centros de educa-
ción superior privados a comienzos 
de los años 80 expandió la oferta 
para estudios superiores de manera 
inimaginable lo que hizo pasar de 
menos de cien mil estudiantes en 
aulas en esos años a más del millón 
en la actualidad, pero con dudosa 
calidad formadora como se ha com-
probado con el tiempo y sin el orde-

namiento estructural que técnicos y 
profesionales debieron tener, pues se 
carece de directrices nacionales de 
Estado u orientaciones empresaria-
les sobre qué disciplinas promover. 
El “libre mercado” de la educación 
superior simplemente no funcio-
nó, como igual sucedió en áreas de 
Salud, Vivienda o escolaridad básica 
y media.

Las consecuencias de este defec-
to estructural se manifiesta de muy 
diversas maneras en personas y orga-
nizaciones y, por consiguiente, en la 
economía del país. El mercado de la 
educación superior ha estado pro-

duciendo profesionales en exceso en 
algunas disciplinas y faltas en otras. 
Véase como ejemplos la sobre oferta 
de periodistas, abogados, sicólogos; 
o la falta de mano de obra calificada 
en salud, educación y niveles de téc-
nicos. La fuerza laboral del país no 
se ha estado formando de acuerdo a 
la demanda laboral de empresas ni 
de orientaciones gubernamentales 
de una política de Estado, sino que 
como resultado de la oferta de un 
mercado insuficientemente regulado 
para la educación superior.

Gabriel Torres Salazar
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PoR anUncIoS De BacHeLeT 

Aseguran que cuenta 
pública de Bachelet tiene 
relación con la zona

Luego de que no aparecieran anuncios en 
materia agrícola y forestal, principal actividad 
de la zona, el seremi de Economía, Iván 
Valenzuela, dijo que sí se verá beneficiada la 
provincia de Bío Bío.

Tras la cuenta pública de la Pre-
sidenta Michelle Bachelet, 
donde se anunciaron algu-

nos cambios en materia económica, 
pero sin detallar mayormente lo que 
se hará, muchos acusaron la ausencia 
de propuestas en términos forestales 
o agrícolas, sectores fuertes para la 
provincia de Bío Bío. 

El secretario regional ministerial 
de Economía, Iván Valenzuela, ase-
guró que “la materia económica fue lo 
que centró el discurso de la Presiden-
ta, lo cual es muy positivo, donde ella 
indicó que para tener un mayor desa-
rrollo, tenemos que tener un mayor 
crecimiento y por eso tenemos que ir 
trabajando en esa línea”.

Asimismo dijo que Bachelet enfa-
tizó en que hay que avanzar en tér-
minos de productividad para tener 
un crecimiento sostenible e inclusivo.

Del mismo modo, afirmó que “es 
tan así que el presidente de la Sofofa 
valoró que el discurso de Bachelet 
haya estado centrado en el creci-
miento económico, el que tiene que 
ser sostenido en el tiempo y no sólo 
tiene que ser enfocado en las políti-
cas públicas, sino que también en el 
ámbito empresarial”.

Igualmente, manifestó que la man-
dataria invitó a todos los actores, a 
mantener un desarrollo sostenido.

AUSENCIA DE ANUNCIOS 
PARA LA PROVINCIA

Una de las cosas que llamó la aten-
ción en la pasada Cuenta pública del 
21 de Mayo, fue la ausencia de anun-
cios para la provincia en términos 
económicos, sobre todo en cómo 
incentivar los principales sectores pro-
ductivos que se llevan a cabo, como 
el forestal. 

Por lo mismo, Valenzuela detalló 
que “el discurso estuvo centrado en el 

ámbito del crecimiento económico, la 
agenda de productividad, innovación 
y crecimiento que instauró la Presi-
denta Bachelet a los 100 días de su 
mandato, a la fecha de hoy lleva más 
de un 80% de avance y son medidas 
que van enfocadas a mejorar la pro-
ductividad, el desarrollo y el creci-
miento”.

De la misma forma, declaró que 
si se ven esas medidas, están destina-
das a apoyar a las pymes, los distintos 
sectores y si hay avances, por supuesto 
que los hay en la provincia biobense.

Agregó que, a modo de ejemplo, 
“cuando la Presidenta está diciendo 
que se va a crear el Ministerio de 
Ciencia y Tecnología, pensemos que 
la región del Bío Bío es la única que 
tiene una propuesta concreta y precisa 
en torno al parque científico tecnoló-
gico que se está llevando a cabo en una 
alianza entre el gobierno regional y la 
Universidad de Concepción, enton-
ces son medidas que de una u otra 
forma repercuten en la productividad 
de las empresas, el avance tecnológico, 
en innovación”.

En ese sentido, aseguró que es 
necesario invertir en innovación 
para las empresas de la región, porque 
cuando se centra en alimentos saluda-
bles, en agua, también se protege de 

una u otra forma a la región y también 
a la provincia.

Por ello, sostuvo que “cuando la 
Presidenta anuncia que se va a centrar 
en el crecimiento, aquí se involucra a 
todas las regiones y en ese sentido la 
región del Bío Bío se está potencian-
do porque la estrategia de desarrollo 
regional dice que se debe agregar valor 
en todas las medidas que están enfoca-
das a fortalecer a las pymes, donde la 
región aporta el 10% a nivel nacional, 
lo que es muy potente”.

El secretario regional ministerial, 
reiteró que a pesar de que no haya 
habido un anuncio directo a la pro-
vincia, sí le repercute todo lo demás. 
“Cuando uno tiene políticas agríco-
las que se están instaurando, cuando 
pone como ejemplo otra región, eso 
no quiere decir que no repercuta en 
la región nuestra. Nuestra región es 
netamente agrícola y esas políticas que 
están fomentándose también repercu-
ten acá y están dentro de las políticas 
del gobierno”, afirmó.

CONFORME CON LA 
CUENTA PÚBLICA

En líneas generales, Iván Valen-
zuela sostuvo que “estoy conforme, 
porque no hay ningún discurso que 
haya estado centrado en el desarrollo 
futuro de Chile y eso está centrado en 
el crecimiento”.

Por lo mismo, dijo que lo más 
importante es la invitación que hizo 
Bachelet a la unión de los sectores 
públicos y privados y es por eso que 
pone en el centro el crecimiento y la 
productividad.

PaRa eL SeRemI, es importante la unión público-privada para mejorar los 
proyectos de la provincia y la región.

en LoS ÁnGeLeS

Pro Chile realizó 
taller acerca del 
mercado de China 

La actividad buscó que los empresarios 
de la provincia conocieran más acerca de 
una economía y un mercado que demanda 
productos de la zona.

Ayer, Prochile llevó a cabo el 
taller “¿Qué nos compra China en 
los próximos años?” en el edificio 
Diego de Almagro, con la partici-
pación de importantes expositores 
internacionales.

Cecilia Chen, asistente de la 
oficina comercial de Prochile en 
Guangzhou, y expositora del taller, 
sostuvo que “mi exposición trata de 
un poco de la industria forestal en 
China y la agricultura. Principal-
mente trato de darle un concep-
to más amplio a los empresarios 
chilenos de cómo es China. Otros 
emprendedores que hemos reci-
bido allá no conocen tan bien mi 
país y creen que sólo existe Beijin 
y Shangai”.

Asimismo, dijo que el país asiá-
tico es muy desarrollado, con 600 
ciudades con más de un millón 
de habitantes, por lo que para los 
empresarios chilenos, las oportu-
nidades no deben limitarse sólo 
a Beijin y Shangai, sino que en 
otras ciudades también, como por 
ejemplo Guangzhou o la provincia 
Guangdong, que tiene el PIB más 
alto del país.

De la misma forma, detalló que 
“las ciudades de segundo y tercer 
nivel también son un atractivo 
para los chilenos, porque tienen 
una gran demanda de productos 
importados”.

Por otra parte, la directora 
regional de Prochile, Sandra Ibáñez 
sostuvo que “este es un taller que 
hicimos en la provincia de Bío Bío, 
porque aquí existe una muy buena 
oferta del sector forestal- madere-
ro, pero también otros sectores que 

son muy demandados en China. 
La actividad busca fortalecer las 
relaciones comerciales con el país 
asiático y tener un mayor conoci-
miento de cómo es un mercado 
muy complejo, pero al que nosotros 
como región estamos llegando, de 
hecho estamos exportando más de 
9 mil millones anuales”.

Ibáñez también dijo que exis-
te una demanda importante de 
productos saludables que hay en 
la provincia de Bío Bío, además 
dijo que el tema también pasa por 
diversificar la matriz productiva y 
llevar al mercado productos con 
valor agregado. 

Productos como los liofilizados, 
pulpas de fruta, los concentrados, 
los jugos, además de arándano etc. 

Por otra parte, el consejero 
regional y presidente de la Comi-
sión de Desarrollo Productivo, 
Energía y Turismo, Javier Belloy, 
aseguró que es necesario dar a 
conocer a los empresarios de la 
provincia de Bío Bío el enorme 
poder comprador que tiene China.

En ese sentido, dijo que “tene-
mos un gran potencial, en un año 
más vamos a tener un seleccionador 
de frutas en Cabrero, que antes sólo 
estaba en Rancagua”.

Por lo mismo, detalló que hay 
que enfocarse en los arándanos, las 
cerezas y los espárragos, que son 
lo más demandado desde el país 
asiático.

Por último, destacó que “China 
es un tremendo lugar para exportar, 
es un socios que desea y necesita 
productos que nosotros produci-
mos”.
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EN DiScURSo pRESiDENcial DE 21 DE MaYo

Parlamentarios de la zona criticaron 
falta de anuncios en el agro 

En cambio, recogieron la futura creación 
del Ministerio de Ciencia y Tecnología, y el 
proyecto de inclusión laboral para personas con 
discapacidad.

Como uno de los discursos 
presidenciales de 21 de Mayo 
más cortos, fue catalogado 

por la mayoría de los parlamentarios 
de la zona, la cuenta pública realizada 
por la Presidenta, Michelle Bache-
let, el pasado sábado en el Congreso 
Nacional.

El discurso de la mandataria, que 
se extendió por una hora y 30 minu-
tos, no dejó a todos los congresistas 
de la zona conformes, quienes apro-
vecharon el contacto con La Tribuna 
para expresar su parecer.

Fue así como el senador de la 
Unión Demócrata Independiente 
(UDI), Víctor Pérez Varela, fue el 
más crítico al respecto, diciendo que 
“yo creo que esta fue la cuenta públi-
ca más pobre desde los años 90. Fue 
un discurso presidencial que trató de 
hacer creer a los chilenos que todo 
está bien, y eso no cuadra con lo que 
se vive en el país. Ninguna referen-
cia a la pobreza, a la delincuencia y a 
instancias de reactivar la economía”.

En cambio, el diputado del partido 
Radical Social Demócrata (PRSD), 
José Pérez Arriagada, hizo una eva-
luación más equilibrada del discur-
so, manifestando que “los temas 
fundamentales fueron Educación y 
Salud, pero no se pronunció sobre las 
situaciones graves en La Araucanía, 
que yo considero fundamental. (…) 
El tema de la equidad tarifaria muy 
bien, el aumento de los especialistas 
en salud genial, (…)  por ello, en gene-
ral el discurso fue bien evaluado por la 

El DiScURSo pRESiDENcial duró una hora y 30 minutos, siendo considerado uno de los más cortos del último tiempo por los congresistas.

audiencia, en virtud que es un público 
generoso”, precisó.

En el mismo sentido, el diputado 
independiente, Roberto Poblete, 
entregó la visión más favorable de la 
cuenta pública, sosteniendo que “a 
mí me asombró la cantidad de cosas 
que hemos hecho, la cantidad de cosas 
que hemos logrado, los innumerables 
asuntos que hemos cambiado. Y digo 
hemos, porque estos trabajos - que 
comentó la Presidenta- los hemos 
hecho todos los chilenos, los que está-
bamos de acuerdo y en desacuerdo”, 
concluyó.

CRÍTICAS
A LA ESCASEZ
DE ANUNCIO
 EN EL AGRO

Una crítica común de los parla-
mentarios de la zona al discurso presi-
dencial, fue la ausencia de anuncios en 
el área agrícola, sobre todo teniendo 
presente la crisis que existe en el sec-
tor, específicamente, en la producción 
lechera y del maíz.

Fue así como dijo, el diputado 
Poblete, quien expuso que “Yo creo 
que hoy no hemos escuchado grandes 
anuncios en el área agrícola, pero sí a la 
pasada la Presidenta habló de los sub-
sidios rurales, que es un tema que nos 
importa mucho, porque queremos 
que la gente tenga buenas viviendas. 
Nuestra provincia tiene mucha pobla-
ción rural, y queremos que siga así, 
pero viviendo muy bien”.

Por su parte, el diputado Pérez, sos-
tuvo al respecto que “no hizo ninguna 
referencia a la situación complejísima 
que vive la agricultura, sobre todo con 

el cambio climático que tiene muchos 
sectores con sequía, específicamente, 
desde la zona central hasta el norte. 
Tampoco se pronunció sobre cómo 
enfrentar la disminución del valor del 
trigo, porque hay que recordar que 
el campo ocupacional que otorga el 
área agrícola es muy importante, sobre 
todo cuando el tema cuprífero está en 
franca decaída. Por ello, esperábamos 
más profundidad en el tema, y no una 
pasada superficial”.

En el mismo tema, el senador Víc-
tor Pérez, expresó que “no hay ningún 
proyecto de ley en el área agrícola, 
que tenga hoy día como prioridad el 
gobierno. (…) Como por ejemplo en 
nuestra zona, lo que sería un fortaleci-
miento del área forestal o mejoras en 
políticas en el área del agro”.

ANUNCIOS RECOGIDOS 
POR LOS CONGRESISTAS

Pero no todo fueron críticas al dis-
curso presidencial, pues los parlamen-
tarios de la zona recogieron distintos 
anuncios de la jefa gobierno, como 
por ejemplo la futura creación del 
Ministerio de Ciencia y Tecnología, 
y el proyecto de inclusión laboral para 
personas con discapacidad, que esta-
blecerá porcentajes de contratación y 
cupos en cargos del aparataje público 
para estas personas.

De esta manera, el diputado, José 
Pérez, recogió la iniciativa de la crea-
ción del nuevo ministerio, comen-
tando que “me parece muy bien el 
anuncio, porque si no tenemos cien-
cia y tecnología, principalmente, en 
el agro; no podremos avanzar. Lo 
más importante es que tengamos ese 
departamento tan necesario para el 
país, pero por sobre todo tengamos 
los recursos para llevarlos a cabo”.

Por su lado, el diputado Poblete 
valoró el proyecto orientado a per-
sonas con discapacidad, declarando 
que “es una manera concreta de hacer 
inclusión, de jugar en una cancha de 

manera igualitaria. Yo creo que nos 
va a cambiar la mentalidad si hace-
mos eso, y lo vemos con una natura-
lidad, haciendo que eso no sea tema y 
podamos compartir diariamente con 
personas que son diferentes”.

POCA ASISTENCIA
DE PARLAMENTARIOS

Un elemento que captó la atención 
de los medios de comunicación nacio-
nal, fue la alta ausencia de parlamen-
tarios al discurso presidencial, situa-
ción que fue visible -a minutos- en la 
transmisión televisiva, observándose 
sectores sin asistentes.

Al respecto, se les consultó a los 

parlamentarios de la zona su impre-
sión, respondiendo -en este caso- el 
senador Víctor Pérez que “yo creo que 
había muchos sillones vacíos en el pri-
mer piso, donde están los parlamen-
tarios,  como también en el segundo, 
donde viene el público asistente. (…) 
Esto sólo demuestra que había muy 
poca expectativa sobre este discurso”.

En el mismo tema, el diputado 
José Pérez, explicó que “efectivamente 
hubo varios parlamentarios que no 
estuvieron presentes. (…) Quizá el 
hecho que sea día sábado pudo haber 
influido. Sin embargo, nunca había 
faltado tantos congresistas, incluso, 
había poca gente en las tribunas”, 
sentenció.

“Yo creo que hoy no hemos escuchado grandes anuncios 
en el área agrícola, pero sí a la pasada la Presidenta habló 
de los subsidios rurales, que es un tema que nos importa 

mucho, porque queremos que la gente tenga buenas 
viviendas. Nuestra provincia tiene mucha población rural, 

y queremos que siga así, pero viviendo muy bien”.
Roberto Poblete.

“No hizo ninguna referencia a la situación complejísima 
que vive la agricultura, sobre todo con el cambio climático 

que tiene muchos sectores con sequía, específicamente, 
desde la zona central hasta el norte. Tampoco se pronunció 

sobre cómo enfrentar la disminución del valor del trigo, 
porque hay que recordar que el campo ocupacional que 
otorga el área agrícola es muy importante, sobre todo 

cuando el tema cuprífero está en franca decaída. Por ello, 
esperábamos más profundidad en el tema, y no una pasada 

superficial”.
José Pérez. 

“No hay ningún proyecto de ley en el área agrícola, que 
tenga hoy día como prioridad el gobierno. (…) Como por 
ejemplo en nuestra zona, lo que sería un fortalecimiento 

del área forestal o mejoras en políticas en el área del agro”.
Víctor Pérez.
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Beneo Orafti Chile saluda a Usted cordialmente y 
tiene el agrado de invitarle a una charla instructiva sobre 
“Facturación Electrónica”, que se realizará el día jue-
ves 26 de mayo a las 16:00 horas en el Hotel Diego de 
Almagro en Salón Los Ángeles, ubicado en Avenida Las 
Industrias Nº 510, Los Ángeles.

La actividad será dictada por:
1. Servicio de Impuestos Internos, sr. Darío Rodríguez 
Ramírez.
2. SRP Auditores Consultores, Sr. Samuel Riquelme, 
Contador auditor.
3. Sr. Óscar Contreras Céspedes, Magíster en Tributaria 
Universidad Finis Terrae.
4. Empresa Acepta S.A.

Esperamos contar con su participación, la que sin 
duda dará un mayor realce a esta actividad.

Peter Guhl
Gerente Agronómico

Beneo Orafti Chile S.A

“La Facturación Electrónica 
es una Oportunidad para las Empresas”

E-certchile, filial de la Cámara de Comercio de Santiago (CCS) pone a 
disposición de las empresas una plataforma de facturación amigable, segura 
y fácil de usar, que cumple con todas las normas del SII.

En el marco de la entrada en vigen-
cia obligatoria, de la facturación 
electrónica las empresas nacio-

nales han comenzado un proceso de 
adaptación.
Como respuesta, E-certchile, filial de la 
Cámara de Comercio de Santiago (CCS), 
ha desarrollado una solución tecnoló-
gica, amigable, segura y fácil de usar.

Facturachile.cl es un sistema de fac-
turación electrónica hecho a medida 
de las necesidades de cada compa-
ñía. Esta solución tecnológica puede 
ayudar, tanto a empresas que aún no 
están operando con el modelo de fac-
tura electrónica como a aquellas que 
deseen cambiar su actual solución por 
una con mejor desempeño. 

“FacturaChile contempla solu-
ciones web para empresas más 

pequeñas y soluciones inte-
gradas para aquellas que ya 
poseen un sistema de gestión 

ERP y deben complementarlo con una 
solución de factura electrónica”, explica 
su gerente comercial Domingo Beas. 

“Nos hemos esforzado por desarrollar 
un sistema amigable y fácil de usar, 
con tiempos de implementación muy 
breves, seguridad en el respaldo y cus-
todia de los documentos tributarios y 
con versiones móviles para facilitar su 
uso en terreno. Adicionalmente, con-
tamos con una serie de beneficios tales 
como capacitación permanente para 
nuestros clientes, y soporte técnico de 
calidad, agrega el ejecutivo.

 “Tenemos más de 10 años de expe-
riencia en el desarrollo de soluciones 
de negocios y nuestro objetivo es trans-
formar la obligatoriedad de la factura 
electrónica en una oportunidad de 
mejora para la gestión de las empre-
sas”, añade Domingo Beas. “Nuestra 
gran motivación es entregar soluciones 
de negocios”.

En 2014, la Ley 20.727 estableció 
la obligatoriedad del uso de factura-
ción electrónica por parte de todas 
las empresas del país, junto con otros 
documentos como liquidación factu-
ra, factura de exportación o factura 
de compra. Para su implementación, 
el Servicio de Impuestos Internos ha 
establecido un calendario según el 
tamaño de las compañías. En los dos 
últimos años se incorporaron al siste-
ma las grandes empresas y antes del 
1° de agosto de 2016 lo deben hacer 
las medianas y pequeñas, mientras 
que las empresas rurales cerrarán el 
proceso el 1 de febrero de 2018.

Tanto autoridades como usuarios 
coinciden en los múltiples beneficios 
que la facturación electrónica ofrece 
a las empresas que la implementan: 
Ahorro de costos de almacenaje, gene-
ración y envíos; disminución en los 
riesgos de fraude; ahorro de tiempos 
asociados al timbraje de facturas, etc. 
Para más información llamar al (56) 
22 360 7144 o escribir a regiones@
facturachile.cl.

•Edificio del Comercio, de la Cámara de Comercio de Santiago, donde se ubica FacturaChile.
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DE LO MEJOr DEL cOnTinEnTE

Estudiantes angelinos son 
cuartos a nivel latinoamericano 
en plataforma de empresas

Fresh connection simula ser una 
empresa a la cual deben mejorar en 
rendimiento. Diego Díaz e Ignacio 
Barrios son parte de uno de los mejores 
equipos del continente. 

Diego Díaz e Ignacio 
Barrios son estudian-
tes de ingeniería civil 

industrial de la Universidad de 
Concepción en su casa matriz. 
Ignacio nacido en Los Ángeles 
y Diego, a pesar de nacer en 
Valdivia lleva más de 16 años 
viviendo en la capital de la pro-
vincia de Bío Bío, por lo que ya 
se considera un angelino más.

Ambos participan de una 
plataforma de la universidad 
llamada Fresh Connection y 
en la cual compiten en el ‘The 
Fresh Connection APICS 
Global Student Challenge’, 
donde la final se disputará en 
Estados Unidos, actualmente 
son cuartos a nivel latinoame-
ricano.

El torneo cuenta con más 
de mil participantes, los que 
provienen de reconocidas 
universidades y escuelas de 
negocio en el mundo.

¿En qué consiste este “the 
fresh connection”?

Diego: Es una plataforma, 
un simulador de una empresa 
real, que consiste en que poda-
mos manejar todas las varia-
bles que tiene esta empresa 
para poder sacarla adelante. 
En la fase inicial está con pro-
blemas, está con un retorno 
sobre la inversión, un indica-

dor negativo y ahí aparece-
mos nosotros que formamos 
un grupo de cuatro personas 
donde cada uno se hace cargo 
del área que les corresponde, 
en este caso Ignacio es el vice-
presidente de compras, yo soy 
el de operaciones, nuestros 
compañeros son vicepresi-
dente de ventas y de cadena 
de suministros.

¿cómo comienzan en 
este proyecto?

Ignacio: Todo comenzó 
por una asignatura electiva 
que tomamos el semestre pasa-
do, la que consistía en trabajar 
con esta plataforma y forma-
mos equipos. Después de que 
terminamos eso aprendimos 
a usar la plataforma, ciertos 
conceptos y este año se lanzó 
el desafío internacional para 
estudiantes, donde nosotros 
decidimos participar. Nos 
llegó la invitación al correo, 
lo conversamos entre noso-
tros, con nuestro profesor, 
que nos apoyó y empezamos 
a participar. 

¿Participa alguien más a 
nivel nacional?

Diego: No, somos los úni-
cos en Chile, la única univer-
sidad en el país. 

¿cómo han sido los resul-
tados?

Diego: Han sido geniales, 
mejores de lo que esperába-
mos. Al principio nos pro-
pusimos las metas, primeros 
buscamos pasar la primera 
etapa, pero después pensamos 

que “objetivo chico, resulta-
do chico”, así que pensamos 
en algo más grande y ahora 
nuestra meta es llegar a la 
final y para allá apuntamos. 
Trabajamos fuerte para eso 
y en la primera ronda vimos 
buenos resultados, nos fue 
súper bien, estuvimos entre 
los mejores del mundo y no lo 
podíamos creer. Por lo menos, 
mis expectativas las pasamos y 
ahí nos dimos cuenta de que 
capacidades y las ganas que es 
lo más importante.

Ignacio: El desafío con-
sistía en tres partes, primero 
la clasificatoria, donde par-
ticipaban equipos de todo el 
mundo en las mismas con-
diciones y se clasificaba con 
ciertos requisitos. 

¿Quién los guía?
Ignacio: Nuestro profesor 

se llama Emilio Loo, sub-
teniente de la armada y está 
ligado al tema de suministros, 
abastecimiento, le gusta harto 
ese tema. Él en conjunto con el 
director del departamento de 
ingeniería civil industria de la 
UdeC se encargaron de traer 
el “Fresh conection” que lo 
vieron afuera.

El profe se certificó para 
poder enseñarnos y nos ha 
ayudado mucho, el ramo 
ya terminó, pero seguimos 
teniendo reuniones. 

Me imagino que todo 
esto también les va a ayudar 
para más adelante… 

Diego: Sí, absolutamente, 
esta plataforma en realidad 
te permite integrar todos los 
conocimientos que se van 
adquiriendo en la carrera, 
aquí aplicamos prácticamen-
te todo lo que hacemos, desde 
la forma en que se gestionan 
los inventarios, hasta cómo 
evaluamos nuestras decisio-

nes, el profesor nos ha dicho 
que debe estar todo calculado, 
nada al ojo, así que personal-
mente me ha servido mucho.

Ignacio: Como carrera te 
preparan para poder llevar una 
organización, poder gestionar, 
entonces en la práctica ve cier-
to ámbito, pero esta platafor-
ma te hace ver todo, ver desde 
arriba ciertas decisiones, que 
uno quizás ve desde muy aden-
tro y no podría capturar todo 
lo macro en la organización y 
eso es súper positivo, que te 
permita aplicar los conoci-
mientos que se van adquirien-
do y que uno los use de forma 
transversal en la empresa. 

Es importante el trabajo 
en equipo y la comunicación 
grupal…

Diego: Sí, absolutamente. 
Cuando hay una buena comu-
nicación a nivel dirigencial, 
cuando el área de gerencia 
tiene esa facilidad para poder 
interrelacionar las áreas, hacer 
que se comuniquen y que 
estén en una misma dirección, 
las organizaciones van a andar 
bien. 

con todo esto más que 
a su universidad y también 
al país están representando 
a Los Ángeles, ¿lo habían 
visto así?

Ignacio: Yo no me lo había 
planteado de esa manera en 
realidad, todo fue súper rápi-

do en ese sentido de que diji-
mos que íbamos a participar y 
después nos dimos cuenta que 
éramos la única universidad 
en Chile, después que éramos 
los mejores en Latinoamérica.

Diego: Yo creo que ha sido 
todo muy rápido, a lo mejor 
yo personalmente todavía no 
le tomo el peso a lo que se está 
haciendo, pero es entretenido 
y también esa es la idea, dejar 
bien todo lo que representa-
mos.

¿cuál es su principal 
objetivo?¿Pretenden ganar 
la competencia?

Diego: Sí, absolutamente. 
Lo conversamos, “objetivo 
chico, resultado chico” y ya 
dada esta instancia nos vamos 
a sacar la mugre y seguir tra-
bajando para llegar a la final 
y si podemos ganarla, mucho 
mejor.

¿creen que tienen las 
competencias para poder 
ganarla?

Ignacio: Sí, yo creo que sí. 
En el fondo, más que las com-
petencias es el esmero que uno 
le coloque en el trabajo que 
se está haciendo, porque son 
cosas que se pueden apren-
der, no es algo que sea de otro 
mundo y si uno se dedica y es 
perseverante se puede apren-
der y obviamente entre más 
uno persevere con lo que está 
haciendo, va a poder lograr los 

resultados. 
Ustedes no trabajan 

solos, ¿cómo ha sido parti-
cipar con sus otros compa-
ñeros?

Diego: Sí, hay que mencio-
nar a Joaquín San Martín que 
él es el encargado de “cadena 
de suministro”, y Katherine 
Ramos, que es la vicepresi-
denta de ventas.

Ignacio: No, los chiqui-
llos son un siete, nos hemos 
comunicado súper bien como 
equipo, de hecho a Joaquín le 
fue súper bien en el ránking 
personal, a él le cuesta calcu-
lar y siempre saca las cosas “al 
ojo” y parece que tiene buen 
ojo porque le ha ido bien (ríe).

El último ránking ¿cómo 
los dejó posicionados a nivel 
latinoamericano?

Diego: Vamos cuartos a 
nivel latinoamericano, pelean-
do los primeros lugares y al 
final el primero va a Washin-
gton DC a la final.

Ignacio: Igual ir cuarto no 
es tan terrible, inicialmente 
son tres fase, una que ya pasa-
mos, otra en la que estamos 
ahora y la final. En la que esta-
mos ahora son tres rondas, que 
tienen tres ponderaciones y la 
primera es la que menos vale, 
entonces en las otras dos que 
son las que más ponderan, así 
que ahora pretendemos dar el 
batatazo.

DiEgO E ignaciO aseguraron que tienen las capacidades para llegar a la final.
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SOSTiEnEn QUE SE TraTó DE “aLTa POLÍTiCa”

Patricio Pinilla acusa aprovechamiento 
político por uso de Gobernación

A su vez, el presidente distrital de la 
Democracia Cristiana, precisó que 
el acto de refichaje se hizo con total 
publicidad y sin nada escondido.

A más de una semana de 
la polémica generada 
por la utilización de 

la Gobernación Provincial 
para el refichaje de militan-
tes la Democracia Cristiana 
local, el hecho sigue gene-
rando repercusiones, en este 
caso de la mano del presidente 
provincial de la colectividad 
y consejero regional, Patricio 
Pinilla, quien salió a respon-
der los cuestionamientos-
de los personeros de Chile 
Vamos.

Fue así como Pinilla partió 
por aclarar el asunto, diciendo 

que “lo que prohíbe la Con-
traloría es realizar política 
contingente en las instalacio-
nes públicas. Esto se puede 
definir como lo temporal, lo 
transitorio, pero cuando cum-
ples con un mandato ante un 
notario público para mante-
ner la vigencia de un partido 
político, eje fundamental de 
la democracia, (…) tú estás 
llevando a cabo la alta polí-
tica. Es cosa de leer el manual 
y nosotros tuvimos el debido 
cuidado”.

Tras ello, el dirigente acusó 
un aprovechamiento políti-
co del asunto por parte de 
los precandidatos de Chile 
Vamos, sosteniendo que “en 
esta polémica hubo un intento 
de figuración política”, agre-
gando, que “los votos se ganan 

de otra manera, no con este 
oportunismo que resulta casi 
patético”. 

Po s t e r i o r m e n t e ,  l a s 
emprendió contra el llamado 
del precandidato de Chile 
Vamos, Jaime Veloso (RN), al 
llamado a que la Contraloría 
se pronuncie sobre el asunto, 
diciendo que “lamentamos 
mucho que en la carrera electo-
ral que propicia la oposición, 
se utilice este tema, sobre todo 
por Jaime Veloso, pues apa-
rece él -hoy en día- pidiendo 
la intervención de organismo 
fiscalizador, en circunstancias 
que hace un tiempo él era una 
especie de niño símbolo de la 
Contraloría, cuando era alcal-
de de Tucapel, y bien sabe que 
este organismo está para otras 
cosas”.

Finalmente, Pinilla cerró 
el asunto, comentando que 
“nosotros publicitamos esto, 
aquí no hubo nada escondi-
do, incluso, hubo un notario 
público, por eso no podemos 
tolerar este reproche jurídico”, 
sentenció.

EL PrESiDEnTE PrOVinCiaL de la DC apuntó sus dardos contra el precandidato de Chile 
Vamos, Jaime Veloso, tildándolo de “niño símbolo de la Contraloría”.

LÍnEa DE BUSES nO TranSiTa ESOS DÍaS

Vecinos de Polcura 
y Trupán quedan 
aislados el domingo 
y festivos

Alcalde de Tucapel sale al paso de las quejas, 
anunciando que enviará petición para que los 
sectores sean incluidos en la Ley de Subsidio al 
Transporte Público para zonas aisladas.

Salir un día domingo con la 
familia de paseo a Los Ángeles 
debe ser una tarea sencilla para la 
gran mayoría de habitantes en la 
provincia, sin embargo, para los 
vecinos de la localidad de Trupán 
y Polcura, en la comuna de Tuca-
pel, esto puede ser una verdadera 
proeza, ya que esos días no transita 
ningún transporte público desde y 
hacia esos sectores.

La única empresa que presta el 
servicio, V&S, no corre los domin-
gos, por lo cual los vecinos de ambas 
localidades deben arreglárselas por 
sí mismos, debiendo “hacer dedo” 
a otros lugareños que tienen vehí-
culo propio, o pagar un taxi que les 
cobra 9 mil pesos para acercarlos a 

la localidad de Huépil, en donde sí 
circula movilización.

Esta situación se agrava cuando 
al domingo se le añade un feriado 
contiguo, como ocurrió reciente-
mente este 21 de Mayo, quedando 
-prácticamente- 48 horas los veci-
nos sin movilización.

Este hecho ha llevado, incluso, 
que los pobladores hablen de una 
especie de aislamiento de las locali-
dades, pues aseguran que para esos 
días deben quedarse en sus casas, 
ya que resultada muy riesgoso salir.

Fue así como comentó una de 
las vecinas denunciantes, Milka 
Ramos, quien dijo que “nosotros 
los domingos y festivos quedamos –
habitualmente- aislados, ya que no 

circula ningún bus. (…) La situación 
se agrava si pensamos que la localidad 
es eminentemente de adultos mayo-
res, por lo cual a veces se necesita ir 
a la capital regional a comprar a las 
farmacias”.  

Como si fuera poco este hecho, 
en la semana el servicio de transporte 
público no mejora mucho, ya que 
presenta una escasa frecuencia y poca 
extensión horaria, que impide tomar 
movilización pasadas las 18:30 horas, 
como precisaron los vecinos.

RESPUESTA DESDE 
LA ALCALDÍA

A raíz de las quejas expresadas 
por los habitantes de Trupán y Pol-
cura, La Tribuna se contactó con el 
alcalde de la comuna de Tucapel,José 
Antonio Fernández, para indagar si 
se están haciendo gestiones al res-

pecto, y si se espera alguna solución 
a corto plazo.

Fue así que el jefe comunalpar-
tió por reconocer la problemática, 
diciendo que “nosotros hemos teni-
do reuniones con juntas de vecinos 
de esas localidades, y en cada una 
de ellas ha sido recurrente la esca-
sez de recorrido. Esto no sólo es en 
domingo y festivos, sino también 
en lo cotidiano, los horarios no son 
de la frecuencia que la comunidad 
requiere”.

Tras ello, la máxima autoridad de 
Tucapel explicó la causa del proble-
ma, manifestando que “la principal 
respuesta que expone la empresa, tras 
ser consultada por nosotros, es que 
no sería rentable establecer horarios 
con mayor frecuencia, dada la can-
tidad de personas que se desplazan 
hacia y desde estas localidades”.

Pese a ello, Fernández anunció 

que desde el municipio están ela-
borando una estrategia al respecto, 
declarando que “nosotros estamos 
transformando la inquietud verbal, 
expresada a principio de año al Sere-
mi de Transportes, en un documen-
to con información recabada con la 
frecuencia de horarios históricos y la 
actual, que es menor, que nos sirve de 
fundamento para solicitar a la carte-
ra un subsidio al transporte público 
para zonas aisladas, o un nuevo con-
trato o licitación de algún medio de 
transporte que venga a apoyar”. 

Finalmente, el alcalde tucapelino 
precisó que “este documento debe-
ría ser despachado a finales de esta 
semana”, agregando que “nosotros lo 
que solicitamos una frecuencia míni-
ma que contemple que las personas 
puedan volver de sus trabajos en Los 
Ángeles, y garantizar un recorrido 
básico para días festivos”, concluyó.

La EMPrESa V&S es el único servicio de transporte directo que disponen los vecinos de Polcura y Trupán.
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SUcEDiÓ la MaDRUGaDa DE ESTE SÁBaDo

Denuncian a hombre por estafa a 
través de Transbank en pub Sala 7

Al momento de confirmar monto 
e ingresar la clave, esta persona 
cancelaba la operación, se iba a otro 
menú de la máquina y lograba sacar la 
última venta que se había efectuado.

El delito de estafa habría 
quedado al descubier-
to la madrugada de 

este sábado, luego de que un 
hombre –junto a un grupo de 
amigos- consumiera gratis un 
monto superior a los 60 mil 
pesos utilizando una máquina 
Transbank.

El hecho ocurrió pasadas 
las 1:00 de la madrugada en el 
conocido pub Sala 7, ubicado 
en avenida Ricardo Vicuña, y 
quedó al descubierto cuando 
“la cajera se dio cuenta de que 
había un grupo de chicos que 
compraban y no generaban la 
venta por Transbank sino que 
lograban sacar el duplicado de 
la compra anterior; por ende, 
no se hacía efecto el pago”, rela-
tó el administrador del local, 
Pablo Zacarías.

Zacarías aseguró que la 
transacción la habría realiza-
do por una misma persona 
y se habría repetido durante 
unas 5 ó 6 veces antes de ser 
sorprendido.

Asimismo, Zacarías relató 
que a la hora de abordarlos, no 

mantenían dinero como para 
pagar lo que anteriormente 
habían consumido por lo que 
decidió llamar a Carabineros 
para hacer efectiva la denun-
cia.

Al revisar las cámaras, 
expresó el administrador, se 
percataron de que hicieron lo 
mismo en reiteradas ocasio-
nes; cuando fueron sorpren-
didos ya habían consumido 
entre 60 y 70 mil pesos sin 
pagar ni un sólo peso.

Zacarías, aseguró que este 
hombre actuaba con otras tres 
personas más, detallando que 
hacían la fila igual que todos 
los clientes. 

Ahora, si la cajera le hablaba 
o le preguntaba muchas cosas, 
llegaba otro de los integran-
tes del grupo para comprar un 
producto como una forma de 
distraer a quien atendía.

El grupo original, y que 
operaría con esta modalidad, 
estaría compuesto por cuatro 
personas: tres hombres y una 
mujer. Sin embargo, aquella 
noche andaban acompañados 

de otras seis personas más, 
aproximadamente.

MODUS OPERANDI

Zacarías relató que al 
momento de llegar a la caja, 
le decían a la mujer que aten-
dían los productos que que-
rían consumir; la cajera gene-

El ilÍciTo HaBRÍa ocurrido la jornada de este sábado al momento de hacer efectivas las compras mediante Transbank.

raba la venta y, al momento de 
confirmar monto e ingresar la 
clave, esta persona cancelaba la 
operación, se iba a otro menú 
de la máquina Transbank y 
lograba sacar la última venta 
que se había efectuado. Saca-
ban un duplicado, el mismo 
que –posteriormente- ocupa-
ban para consumir.

“Ahí fue donde nos dimos 
cuenta de que una venta de 
más de 27 mil pesos no coin-
cidía ya que la anterior era de 
2 mil 800 pesos; ahí fue cuan-
do nos percatamos”, relató el 
supervisor del pub Sala 7.

La denuncia fue hecha en 
Carabineros, quienes se lleva-
ron detenidos al hombre sin-

dicado como la persona que 
realizaría las transacciones en 
la máquina Transbank.

Por lo pronto, Zacarías 
expresó que están a la espera 
de que los llamen del Ministe-
rio Público, instancia en la que 
acudirán con su abogado a fin 
de que este tipo de hechos no 
sigan ocurriendo.

TRaS coNTRol DE iDENTiDaD

Capturan a “El Conejo” 
por mantener orden 
de detención vigente

Se trataría de un conocido delincuente habitual, 
quien registra un amplio prontuario policial por 
diferentes delitos.

Un hombre conocido como “El 
Conejo” fue detenido por mante-
ner una orden de detención, en la 
comuna de Los Ángeles.

Las diligencias fueron encabe-
zadas por personal de la Sección 
de Investigación Policial (SIP) de 
Carabineros de la capital provin-
cial de Bío Bío, en circunstancias 
en que ejecutaban un patrullaje 
preventivo.

Al llegar a la intersección de 
calles Laguna Laja con Galvarino, 
efectivos policiales “realizaron un 
control de identidad a un ciudada-
no, el cual al ser consultado arrojó 

mantener una orden de detención 
pendiente, razón por la cual fue dete-
nido”, expresó el subcomisario de los 
servicios de la Primera Comisaría de 
Los Ángeles, capitán Paulo Quiroz.

El hombre fue identificado como 
M.A.M.C., de 30 años, quien era 
requerido por el Juzgado de Garan-
tía de Los Ángeles por el delito de 
daños simples.

Información recabada por La 
Tribuna sostiene que el arresto de 
esta persona se enmarcó dentro de 
un patrullaje por el sector de San-
tiago Bueras, específicamente por 
las inmediaciones de la conocida y 

popular Feria de las Pulgas.
Ante la gran cantidad de gente y 

automóviles que llegan a ese lugar, 
se montó una vigilancia especial por 
parte de funcionarios de la SIP a fin 
de evitar que los vehículos fueran 
víctimas de algún delito.

El operativo se inició tras recibir 
denuncias por parte de la comuni-
dad, las que entregaban información 
respecto de una persona que mero-
deaba los automóviles que se encon-
traban en el sector con el objetivo 
de abrirlos y poder sustraer especies 
desde el interior.

Con los antecedentes recabados, 
efectivos policiales lograron ubicar 
al hombre, quien fue abordado y 
sometido a un control de identidad.

Se trataba de un conocido delin-
cuente habitual, con un amplio pron-
tuario policial y que, al consultar sus 
antecedentes, mantenía una orden de 
detención vigente.

“El Conejo” fue detenido en el 
lugar y trasladado hasta la unidad 
policial para, posteriormente, ser 
puesto a disposición del Juzgado de 
Garantía de Los Ángeles para cum-
plir condena.

“El coNEJo” fue puesto a disposición del Juzgado de Garantía de Los 
Ángeles para cumplir condena. (Imagen de contexto)
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ocURRiDo DURaNTE El FiN DE SEMaNa

Antisociales sustraen más de un millón 
de pesos desde Isapre Más Vida

Utilizando el método de oxicorte, los 
delincuentes abrieron la caja fuerte donde 
se encontraba el dinero en efectivo.

Un botín cercano a un millón 
200 mil pesos fue el monto 
que, durante el fin de sema-

na, se llevaron antisociales desde 
dependencias de la Isapre Más Vida 
en la ciudad de Los Ángeles.

El hecho quedó al descubierto 
la mañana de este lunes y afectó a la 
sucursal ubicada en calle Colo Colo, 
a la altura del 658.

El subcomisario de los servicios de 
Carabineros de Los Ángeles, capitán 
Paulo Quiroz, detalló que hasta el 
lugar concurrió personal policial a 
fin de verificar un procedimiento de 
robo en lugar no habitado.

“Una vez en el lugar se pudie-
ron percatar de que, efectivamen-
te, individuos desconocidos –pre-
sumiblemente durante el fin de 
semana- habrían ingresado hasta las 
dependencias de la Isapre Más Vida”, 
expresó el oficial.

Quiroz agregó que –mediante las 
averiguaciones y conforme a lo que 
el personal policial pudo verificar 
en el lugar- al parecer estas personas 
habrían ingresado por el techo de la 
dependencia para luego abrir la caja 
fuerte que se mantenía en el interior 
del lugar.

Para ello, los antisociales utiliza-
ron el método del oxicorte, el mismo 
que les permitió llevarse un botín 
cercano a un millón 200 mil pesos 
de dinero en efectivo.

El oficial aseguró que la sucursal 
de Isapre Más Vida cuenta con los 
servicios de una empresa de seguri-
dad; sin embargo, agregó que Cara-
bineros no registró ninguna activa-
ción de alarmas ni ninguna solicitud 
de concurrencia al lugar durante el 
fin de semana.

Personal de la Sección de Inves-
tigación Policial (SIP) de Carabi-

neros de Los Ángeles se encuentra 
cumpliendo las diligencias necesarias 
para dar con los autores del ilícito.

En abril del año pasado, esta 
sucursal ya había sido víctima de un 
robo de similares características.

En aquella oportunidad, los anti-
sociales ingresaron a la sucursal de 

la Isapre luego de hacer un forado 
en el techo para, luego, abrir la caja 
fuerte desde donde sustrajeron una 
importante cantidad de dinero.

RECOMENDACIONES

A fin de evitar este tipo de situa-

ciones, Quiroz recomendó no man-
tener grandes sumas de dinero en 
efectivo. 

Para ello, lo ideal es depositarlas 
antes del fin de semana y, por sobre 
todo, no mantener grandes sumas de 
dinero en efectivo en lugares donde 
puedan ser objeto de delitos.

Robo a la SUcURSal de Más Vida de Los Ángeles quedó al descubierto durante la mañana de este lunes.

HEcHo DENUNciaDo El SÁbaDo a caRabiNERoS

Libre quedó hombre sindicado
de abusar de menor en Líder
de Sor Vicenta

En libertad quedó el hom-
bre sindicado como presun-
to autor de un abuso sexual 
cometido en contra de una 
menor, en dependencias de 
un conocido supermercado 
de avenida Sor Vicenta, en la 
comuna de Los Ángeles.

Tras ser detenido, esta 
persona –identificada como 
P.G.O.L- fue puesta a dispo-
sición del Ministerio Público.

Desde la Fiscalía Local de 
Los Ángeles informaron que, 
con las primeras diligencias 
realizadas, tanto por Carabi-
neros como por la Policía de 
Investigaciones, no fue posi-
ble establecer -en ese momen-
to- la existencia de un delito.

En virtud de eso, la perso-
na quedó en libertad, mien-
tras que el Ministerio Público 
dio la orden de investigar a la 
PDI a fin de continuar ade-
lante con la indagatoria.

El hecho habría ocurri-
do cerca de las 15 horas del 
sábado, cuando un grupo de 
cuatro personas concurrió 
hasta dichas dependencias a 

comprar.
Al momento de bajarse, 

sólo los padres de la menor 
fueron hasta el local a adqui-
rir algunos bienes; la hija de 
ambos –de 10 años- quedó 
al interior del automóvil en 
compañía de un amigo de 
la familia, en el sector de los 

estacionamientos.
En el intertanto, el hom-

bre habría comenzado a rea-
lizarle tocaciones a la peque-
ña, situación que habría sido 
vista por una mujer que se 
encontraba en un vehículo 
cercano, dando aviso a la 
policía.

El HoMbRE FUE aRRESTaDo la tarde del sábado en los 
estacionamientos del supermercado.

REaliZaDo DURaNTE El FiN DE SEMaNa

Con 14 personas detenidas 
terminó operativo efectuado
por la PDI

Con catorce personas 
detenidas culminó un inten-
so trabajo realizado por la 
Policía de Investigaciones en 
la ciudad de Los Ángeles.

Las diligencias se enmar-
caron dentro de los servicios 
focalizados y prevención 
estratégica que ejecuta la poli-
cía civil, los que se intensifica-
ron durante el fin de semana.

Todo ello, de acuerdo a 
antecedentes e información 
aportada por la Oficina de 
Análisis de la Prefectura Pro-
vincial Bío Bío.

El total de personas arres-
tadas registraban órdenes de 
detención pendiente por 
diferentes delitos; entre ellos, 
de apropiación indebida, 
conducción bajo la influen-
cia del alcohol, cuasidelitos 
de lesiones, hurtos, riñas, 
receptación, robos y pensión 
de alimentos.

En el operativo participa-
ron detectives de la Brigada 
de Investigación Criminal 
(Bicrim) y de la Brigada 
Investigadora de Delitos 

Sexuales y Menores (Brisex-
me) de Los Ángeles.

El jefe de la Prefectura 
Provincial de la PDI de Bío 
Bío, prefecto Carlos Illesca, 
efectuó un positivo balan-
ce en torno a los resultados 
obtenidos.

Asimismo, expresó que 
los objetivos de estos servi-
cios han sido alcanzados con 

creces puesto que permitió 
arrestar a personas con pron-
tuario penal por diversos 
delitos.

Finalmente, Illesca valoró 
la ayuda brindada por parte 
de la comunidad angelina 
en torno a colaborar con la 
PDI, enfatizando que estos 
servicios se mantendrán de 
manera permanente.

loS capTURaDoS REgiSTRaN órdenes de detención 
vigente por delitos de apropiación indebida, hurtos y riñas, entre 
otros.
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comunas

DEL LIcEo B-67 DE HuÉPIL

Estudiantes se certificaron en asistente 
de Cajero Bancario y Gastronomía

Los alumnos recibieron sus respectivos 
diplomas y fueron premiados aquellos  que 
destacaron por su asistencia y rendimiento.

Alumnos de cuarto medio 
del Liceo B-67 de Huépil 
fueron beneficiados con las 

mallas complementarias impartidas 
por el Instituto Santo Tomás de Los 
Ángeles.

Ello, en las áreas de asistente de 
Cajero Bancario y Gastronomía, en 
medio de una ceremonia efectuada 
en el mismo establecimiento edu-
cacional.

La actividad fue encabezada por 
el alcalde de la comuna de Tucapel, 
José Antonio Fernández, y en ella 
también participaron las conceja-
las Dina Gutiérrez y Magaly Jara, 
además de la rectora de la Univer-
sidad Santo Tomás, María Poblete, 
y el director académico del Centro 
de Formación Técnica, César Gon-
zález.

En este contexto, la directora del 
Liceo B-67, Maritza Macías, expresó 

que las capacitaciones impartidas 
fueron dirigidas a estudiantes que 
-en la actualidad- cursan cuarto año 
de enseñanza media, por lo que la 
certificación se transformó en una 
herramienta fundamental para quie-
nes -por alguna razón- no decidan 
continuar sus estudios en la educa-
ción superior.

Durante la jornada, los alumnos 
recibieron sus respectivos diplomas 
y fueron premiados aquellos estu-
diantes que destacaron por su asis-
tencia y rendimiento.

Asimismo, Fernández felicitó a 
los graduados, centrando su men-
saje en el valor de tomar decisiones 
en relación a que cualquier acción 
genera efectos hacia el futuro, en 
este caso, una consecuencia positiva.

De igual forma, la primera auto-
ridad comunal reconoció el esfuerzo 
de los estudiantes que participaron 

en las capacitaciones. Ello, agregó, 
porque -a la larga- no será en vano ya 
que el éxito en la vida no es resultado 

del azar sino del trabajo comprome-
tido en mejorar cada día más, siendo 
esta certificación una herramienta 

para el mundo laboral o un valor 
adicional para la futura carrera que 
cada uno decida escoger.

LAS CAPACITACIONES estuvieron dirigidas a estudiantes de cuarto año de enseñanza media.

oRGanIZaDa PoR munIcIPIo Y DEPaRTamEnTo DE saLuD

Realizan nueva jornada del 
Adulto Mayor en Santa Bárbara

Una jornada llena de 
entusiasmo y alegría fue la 
que vivió un grupo de adul-
tos mayores de la comuna de 
Santa Bárbara.

Se trató de una actividad 
organizada por el municipio, 
a través del Departamento 
Comunal de Salud Municipal, 
la que se realizó al interior del 
Hogar Indígena “Padre Remi-
gio Gubaro”.

La cuarta jornada del Pro-
grama Piloto de Protección 
e Integración del Adulto 
Mayor, el que se encuentra en 
fase de ejecución, fue organi-
zada por el equipo municipal 
de salud.

En esta oportunidad, la ini-
ciativa congregó a directivos, 
socios, invitados especiales, y 
autoridades, con la finalidad 
de resaltar el valor que tienen 
las personas de la tercera edad 
a nivel comunal.

La presentación de varios 
números artísticos marcó la 
tónica de una jornada en la 
que los adultos mayores tuvie-
ron un espacio para hablar y 
disfrutar de la vida y para reco-
nocer en ellos su valioso apor-
te a la sociedad, al desarrollo 
y progreso de Santa Bárbara.

A través de la música, el 
folclore y la poesía quedó de 
manifiesto lo que los adultos 

mayores son capaces de rea-
lizar.

El alcalde de la comuna 
de Santa Bárbara, Daniel 
Salamanca, hizo un recono-
cimiento público a este grupo 
etario de la comuna.

Asimismo, destacó los esti-
los de vida saludable y los ser-
vicios que prestan y entregan 
los funcionarios de la salud 
municipal a las personas de 
la tercera edad.

La actividad terminó con 
un momento de camarade-
ría entre las autoridades y 
los adultos mayores, quienes 
-a diario- entregan una gran 
lección de vida.

JORNADA PERMITIÓ que los adultos mayores pudieran disfrutar de un espacio para 
conversar y disfrutar de la vida.

En aPoYo a aGRIcuLTuRa FamILIaR camPEsIna

Usuarios de Prodesal recibieron 
bono productivo en Cabrero

Un total de 55 usuarios 
del Programa de Desarro-
llo Local (Prodesal) de la 
comuna de Cabrero reci-
bieron capital de trabajo y 
recursos para el fomento 
productivo.

Los beneficiados con 
los recursos de Indap son 
pequeños propietarios 
que viven de la agricultura 
familiar campesina.

El alcalde de la comuna 
de Cabrero, Mario Gier-
ke, expresó que -desde el 
municipio y a través del 
equipo de profesiona-
les del Prodesal- se está 
fomentando y apoyando 

el pequeño emprendimiento 
rural.

El director regional de 
Indap, Andrés Castillo, rea-
lizó un llamado a los benefi-
ciados a aprovechar bien los 
recursos y a seguir invirtiendo 
en sus sistemas productivos.

En nombre de los benefi-
ciados, Juana Cabrera agra-
deció los recursos recibidos 
y destacó que los fondos per-
miten continuar mejorando 
la producción agroganadera 
en la comuna. 

También agradeció a Gier-
ke por abrir un punto de venta 
en la Plaza de Cabrero para los 
productores locales de horta-

lizas y verduras.
La ceremonia se cumplió 

en el auditorio municipal de 
Cabrero, donde se entregaron 
los recursos del segundo, ter-
cer y cuarto llamado del Incen-
tivo de Fomento Productivo. 

Durante la jornada se 
entregó más de 16 millones 
900 mil pesos dispuestos por 
Indap a 17 usuarios de Pro-
desal.

En tanto, los 38 benefi-
ciados restantes recibieron 
recursos de capital de traba-
jo, donde cada uno de ellos se 
llevó un cheque cuyo monto 
superó los 3 millones 900 mil 
pesos.
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BUScan FOrTaLEcEr EL TraBaJO DEL aULa cOn acTiViDaDES

Escuela 21 de Mayo F- 883 fortalece 
educación con taller de periodismo escolar

Dentro del modelo educativo, 
pretenden que alumnos puedan  
comprender y relacionarse con su 
entorno, para ser un aporte a la 
sociedad.

Con el objetivo claro de 
profundizar en diver-
sos temas relaciona-

dos con el entorno en que se 
desarrollan, la escuela 21 de 
Mayo, ubicada en el sector de 
Paillihue, se encuentra reali-
zando un taller de periodismo 
escolar.

Se trata de alumnos del 
segundo ciclo  (5º a 8º básico), 
quienes integran este grupo 
de pequeños reporteros, con 
el fin de dar a conocer a la 
comunidad y alrededores las 
actividades que realizan en el 
recinto educativo. Por medio 
de esta iniciativa, según contó 
la profesora encargada del 
taller, Paola Peña “se van cons-
truyendo alumnos íntegros, 
con personalidad e iniciativa 

y con capacidades de incorpo-
rarse y relacionarse entre sí”.

Junto con ello, la docen-
te contó que además de este 
taller, como escuela “también 
estamos en Proceso de Certi-
ficación Ambiental, dentro del 
que está participando toda la 
comunidad educativa, tanto 
en la confección de bolsas 
ecológicas como en el reci-
claje de botellas desechables, 
visitas a diversas instituciones 
y hermoseamiento del estable-
cimiento, con lo que se espera 
tener estudiantes conscientes 
y amigos del medio ambiente, 
junto a un entorno más agrada-
ble para aprender y compartir”. 

Según se indicó, el taller 
de periodismo, se suma a ins-
tancias similares en otras asig-

aLUmnOS pUEDEn DESarrOLLar su interés por el entorno.

HacE UnOS DíaS, el taller entrevistó al alcalde de Los Ángeles.

naturas como matemáticas y 
tecnología, donde se busca 
fortalecer el trabajo del aula, 
de tal manera de, a través de 
juegos, estimular y fomentar 
las capacidades de los alum-
nos. 

SOBRE LA ESCUELA

La Escuela 21 de Mayo, es 
una institución municipal, 
con un alto índice de alumnos 
vulnerables. 

Fue creada el 28 de junio 
de 1968 por necesidades del 
sector Paillihue, específica-
mente de la población que 

lleva el mismo nombre. La 
escuela promueve una educa-
ción primordialmente valórica 
abierta a la diversidad a través 
de los objetivos transversales, 
fomentando la participación 
tolerante y solidaria por medio 
de la utilización de los diver-
sos proyectos que la escuela 
se ha adjudicado y que van en 

directo beneficio de nuestros 
educandos.

Así la escuela busca formar 
alumnos íntegros como perso-
nas, dotados de valores, capa-
cidad de reflexión y crítica que 
le permita asumir los desafíos 
de una etapa superior de ense-
ñanza o de incorporación a la 
vida laboral. 
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MáS InfORMaCIón En COlO – COlO 464 lOS ángElES / tEléfOnO 043 2311040

Gabriel Carmona A.
+56 9 658 824 56

gabriel@carmonayasociados.cl

Marisol Valderrama V.
+56 9 570 369 55

marisol@carmonayasociados.cl

Colo Colo 235 Los Ángeles

Pollonas y Braseros

Cenas y Eventos  *  Menús ejecutivos
Viernes y Sábados: Música en vivo

Karaoke y bailable

Pollonas y Braseros

Colo Colo 235  Los Ángeles
Reservas al fono 43-2320058

2 533207

962194284 - 966777851
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ClasifiCados

Requisitos paRa 
publicaR en 

clasificados 
de diaRio

 la tRibuna

avisos 
gRatuitos: 

Los avisos de particula-
res que incluyan hasta 10 
palabras (se ofrece para 
trabajar, compra-venta 
de electrodomésticos en 
general).

avisos pagados: 
Aviso con letra total-

mente ennegrecida $300 
+ I.V.A por palabra por 
2 días. (máximo 10 pala-
bras) adicional $200 + 
I.V.A.

Primera palabra enne-
grecida $300 + I.V.A. 
por 1 día (máximo 10 
palabras)

Los avisos  prove-
nientes de empresas y/o 
prestadores de servicios 
en general son cance-
lados. Así también los 
que generen ingresos al 
avisador por concepto 
de: arriendos, pensio-
nes, venta de vehículos, 
leña,etc.

CUPÓN AVISOS

Nombre:

R.U.N.:

Fono:

Dirección:

Ciudad:

Tratar:

maRTes 24 De mayo De 2016
DaTos PeRsoNaLes

95 Varios

80 servicios

10 Vehículos

VENDO 2 BICICLETAS 
Mini. Tratar: 992642580

SE NECESITA BATERISTA 
Rock - Pop, equipado. 
F: 85919882

SE VENDE LAVADORA 
6k, para reparar $30.000, 
batería de cocina T-Fall 
nueva 5 piezas $30.000, 
vinagre de manzana $2.000 
lt, lámpara de mármol 
$15.000, alfombras de 2.30 x 
1.60 en buen estado $30.000 
y $20.000, pañales Cotidian 
Plus TG-M $10.000 c/u. 
Tratar: 990912101

VENDO CARROCERÍA 
Para camioneta Changan 
2013 en $200.000, Janequeo 
506, Tratar: 432233078 
976969067

SE VENDE ESTUFA 
A gas de 15 kgs. excelen-
te estado. valor $60.000. 
Tratar: 978707706

SE OFRECE GáSFITER 
Todo tipo de trabajos de agua 
potable, alcantarillado, calefonts 
Tratar: 989804663

BAÑO A TU PERRITO 
Corte de pelo, uñas, limpieza de 
oídos, desparasito (Transporte 
incluido) Tratar: 987097792 - 
982869966

clasificados
10 VEHÍCULOS
20 PROPIEDADES URBANAS
30 PROPIEDADES AGRÍCOLAS
40 MOTOS Y BICICLETAS
50 EMPLEOS

60 COMPUTACIÓN, VIDEO Y AUDIO
65 TELÉFONOS
70 FORESTAL Y AGRÍCOLA
75 CONSTRUCCIÓN
80 SERVICIOS

85 ARTÍCULOS DEL HOGAR
90 DEPORTES Y PASATIEMPOS
95 VARIOS NO CLASIFICADOS

SE VENDE ROPA 
Para varón, zapatos, par-
kas desde $1.000. Tratar: 
957149880

VENDO MáQUINA 
De coser Singer año 
1890, $120.000. Tratar: 
950463820

VENDO REVISTAS 
Buen hogar, Vanidades, Pau-
la, Etc., $200 c/u Tratar: 
968031432

SE VENDE LAVADORA 
automática   marca Whirpool 
6,5 Kg en buenas condicio-
nes, valor $ 75.000, Tratar: 
990780075 - 43 2399481

VENDO CáMARA 
Fotográfica digital Samsung 
poco uso, valor $25.000. 
Tratar: 997106400

VENDO COCHE MARCA 
Infanti $20.000, andador marca 
Infanti $25.000, Termocañón 
$150.000. Tratar: 432360410

VENDO JUGUERA 
Philips $10.000. Tratar: 
968031432

Camioneta marca Hafei 
Ruiyi cabina simple año 

2010 $1.800.000  
F: 9 98682606

Arriendo departamento 
nuevo, avda. Alemania 

Nº1370 condominio Los 
Encinos $240.000 acceso 
a sala multiuso, quincho, 
piscina, 1 estacionamien-

to. F: 978543073

Enviar antecedentes a
director@latribuna.cl

20.2 Propiedades
arriendan

Asesora del hogar para 
Santiago con recomenda-
ciones, llamar: 984795141

Se necesitan promotores 
buena presencia para pro-
mocionar nuevas marcas. 

Presentarse a las 11:00 
horas en Rengo 351 of. 802

Se necesita jornal, tratar 
en Cochrane #402

50.1 empleos
ofrecen

50.2 empleos
Buscan

SEÑORITA PARA 
trabajar con adulto mayor o 
personas enfermas, con ex-
periencia de lunes a viernes  
F: 99708531

SE OFRECE PINTOR 
todo trabajo en pintura.  
F: 946268805

SE OFRECE SEÑORA 
para hacer aseo 3 veces 
por semana o medio día.  
F: 977780135

SE OFRECE SEÑORA 
para labores de casa de lu-
nes a viernes 8.30 a 17.30 hrs.  
F: 9 75361878

SE OFRECEN DOS 
señoritas para trabajar como 
meseras, ayudante de co-
cina o aseo en empresas  
F: 9 79443191 - 974007979

SE OFRECE SEÑORA 
para trabajar 3 veces a la 
semana o media jornada.  
F: 979443191

SE OFRECE SEÑORA 
de lunes a viernes de preferen-
cia en la mañana para hacer 
aseo. F: 954546044 - 992827870

SE OFRECE MAESTRO 
en construcción en general, 
con licencia de conducir clase 
A2 - A4 y A. F: 954546027 - 
995454644

SE OFRECE SEÑORA 
para cuidar abuelito o hacer aseo 
por mediodía. F: 9 86071241

SE OFRECE JOVEN 
Responsable buena presencia 
como vendedor o bodeguero. 
Tratar: 99826124

SE OFRECE JOVEN 
Buena presencia para maes-
tro y ayudante de cocina. 
Tratar:  961001715

SE OFRECE TÉCNICO   
En laboratorio clínico, banco 
de sangre e imagenología, titu-
lada, o para trabajar de cajera, 
atención de público, ventas. 
Tratar: 986018683

SE OFRECE SEÑORITA 
Buena presencia como garzona, 
vendedora, cajera, dis-
ponibilidad inmediata. 
Tratar: 989536869

SE OFRECE SEÑORITA 
responsable para trabajar por 
horas, limpieza, promotora, cui-
dado de niños, adultos mayores. 
F: 976809941

SE OFRECE PARA CUIDAR 
Adultos mayores fines de sema-
na a niños (sanos o enfermos) 
disponibilidad horaria. Tratar: 
976809941

SE OFRECE INGENIERO 
en Administración en compu-
tación y experiencia. Tratar: 
977812124

SE OFRECE EDUCADORA 
De párvulos con experiencia. 
Tratar: 98140516

SE OFRECE NOCHERO 
Cuidador o junior. Dispo-
nibilidad inmediata. Tratar: 
975951115

SE OFRECE SEÑORA 
Para labores de casa, de lunes a 
viernes de 8 a 17 horas. Tratar: 
978094567 - 975361878

SE OFRECE PERSONA 
Para trabajar en cualquier 
rubro. Tratar: 952242366

SE OFRECE TRABAJADOR 
Para campo, disponibilidad 
inmediata. Tratar: 956412317

SE OFRECE CONDUCTOR 
De camión, licencia A-2 anti-
gua. Tratar: 990965782 

SE OFRECE MATRIMONIO 
sin hijos para el campo, como 
lechero o cuidador. Tratar: 
964794473

SE OFRECE SEÑORA 
para cuidar niños o labores de 
casa, auxiliar, por media jornada 
Tratar: 990567402

SE OFRECE SEÑORA 
para aseo o cuidado de enfer-
mos, de 8 a 15 horas. Tratar: 
999272228

SE OFRECE PROFESORA 
Educación general básica con 
postítulo en Religión y Mo-
ral de 1º básico a 4º medio, 
postítulo en Trastornos Es-
peciales de Aprendizaje para 
educación prebásica y básica. 
Tratar: 990714474

SE OFRECE SEÑORITA 
Para trabajar con adulto mayor o 
con enfermos de lunes a viernes 
para fuera de Los Ángeles. 
Tratar: 990708531 

SE OFRECE SEÑORA 
Responsable para labores 
de casa de lunes a viernes.  
Tratar: 997106400

SE OFRECE SEÑORA 
Para trabajar como asesora de 
hogar de 9 a 16 horas o tres veces 
por semana, muy responsable 
Fono: 953617086

SE OFRECE CUIDADOR 
para campo. Tratar: 956412317 

SE OFRECE DE JUNIOR 
Alarife, jornal, ayudante 
de cocina, ayudante solda-
dor, ayudante de eléctrico. 
Tratar: 988564617

SE OFRECE SEÑORA 
Para trabajar en casa par-
ticular, o cuidar niño. 
Tratar: 984126040

SE OFRECE INGENIERO 
En administración con cono-
cimientos en computación. 
Tratar: 977812124

SE OFRECE SEÑORITA 
Para cuidar niños de lunes a 
viernes, sólo mañana de 9:00 a 
15:30 horas. Tratar: 974326101

SE OFRECE SEÑORITA 
Para trabajar con personas en-
fermas o adultos mayores de lu-
nes a viernes, para Los Ángeles 
o alrededores. Tratar: 99708531

SE OFRECE CARPINTERO 
con terminaciones, amplia-
ciones, cerámica, techumbre, 
remodelación de casa. Tratar: 
956412317

MAESTRA DE COCINA 
con experiencia, disponibilidad 
inmediata. Tratar: 983826530

· Diseñador Gráfico para 
incorporarse al departamento 
de Diseño y Diagramación.
· periodista titulado 
para el área de prensa.
· corrector de prueba part- 
time para días domingos.
Se requiere estudios relacionados a 
la ortografía, gramática y redacción.

necesita
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Citación

Documentos

Remates

Avisos Económicos

Extractos

Indicadores
UTM - UTA - IPC

UTM 
(1)

UTA 
(2)

Indice de 
Precios al 
Consumi-
dor (IPC)

Variación Porcentual

Valor en 
puntos (6) 

Mensual 
(3) 

Acu-
mulado 

2014 (4) 

Ultimos 
12 meses 

(5)

2015
Enero 43.198 518.376  106,30  0,1  0,1 4,5 
Febrero 43.025 516.300 106,68 0,4 0,4 4,4
Marzo 43.068 516.816 107,35 0,6 1,1 4,2
Abril 43.240 518.880 107,97 0,6 1,6 4,1
Mayo 43.499 521.988 108,16 0,2 1,8 4,0
Junio 43.760 525.120 108,68 0,5 2,3 4,4
Julio 43.848 526.176 109,14 0,4 2,7 4,6
Agosto 44.067 528.804 109,88 0,7 3,4 5,0
Septiembre 44.243 530.916 110,44 0,5 4,0 4,6
Octubre 44.553 534.636 110,89 0,4 4,4 4,0
Noviembre 44.776 537.312 110,86 0,0 4,4 3,9
Diciembre 44.955 539.460 110,87 0,0 4,4 4,4
2016
Enero 44.955 539.460 111,39 0,5 0,5 4,8
Febrero 44.955 539.460
Marzo 45.180 542.160

U.F. - I.V.P.

FECHA U.F. I.V.P.
mAyo 2016

01/05/2016 25.910,25 26.839,42
02/05/2016 25.913,70 26.841,64
03/05/2016 25.917,15 26.843,87
04/05/2016 25.920,60 26.846,10
05/05/2016 25.924,05 26.848,33
06/05/2016 25.927,50 26.850,55
07/05/2016 25.930,95 26.852,78
08/05/2016 25.934,40 26.855,01
09/05/2016 25.937,85 26.857,24
10/05/2016 25.940,36 26.859,35
11/05/2016 25.942,86 26.861,47
12/05/2016 25.945,37 26.863,58
13/05/2016 25.947,88 26.865,70
14/05/2016 25.950,38 26.867,81
15/05/2016 25.952,89 26.869,93
16/05/2016 25.955,40 26.872,04
17/05/2016 25.957,91 26.874,16
18/05/2016 25.960,42 26.876,27
19/05/2016 25.962,93 26.878,39
20/05/2016 25.965,43 26.880,50
21/05/2016 25.967,94 26.882,62
22/05/2016 25.970,45 26.884,74
23/05/2016 25.972,96 26.886,85
24/05/2016 25.975,47 26.888,97
25/05/2016 25.977,98 26.891,09
26/05/2016 25.980,49 26.893,20
27/05/2016 25.983,00 26.895,32
28/05/2016 25.985,51 26.897,44
29/05/2016 25.988,03 26.899,55
30/05/2016 25.990,54 26.901,67
31/05/2016 25.993,05 26.903,79

jUNIo 2016
01/06/2016 25.995,56 26.905,91
02/06/2016 25.998,07 26.908,02
03/06/2016 26.000,58 26.910,14
04/06/2016 26.003,10 26.912,26
05/06/2016 26.005,61 26.914,38
06/06/2016 26.008,12 26.916,50
07/06/2016 26.010,64 26.918,62
08/06/2016 26.013,15 26.920,73
09/06/2016 26.015,66 26.922,85

(1) UTM = Unidad Tributaria Mensual
(2) UTA = Unidad Tributaria Anual (UTM x 12)
(3) Variación mensual : Corresponde a la publicada oficialmente por el INE en cada mes.
(4) Variación acumulada 2015: Corresponde a la acumulada a la fecha respecto del mes 

de Diciembre del año anterior.
(5) Variación Ultimos 12 meses: Corresponde a la variación de los últimos doce meses.

Los siguientes valores de la Unidad de Fomento (U.F.) y del Índice de Valor Promedio 
(I.V.P.) desde el 1 de mayo de 2016 hasta el 9 de junio de 2016, de acuerdo a tabla 
proporcionada por el Banco Central.

MONEDA

Dólar Observado 692,77 Pesos
Euro 783,77 Pesos

Índice de Tipo de Cambio Multilateral 114,46 Índice

CITACIÓN: Se cita a los So-
cios de la Corporación Colegio 
Alemán de Los Ángeles, a 
Asamblea Anual Ordinaria, a 
efectuarse el día jueves 26 de 
mayo de 2016 a las 19:30 horas 
en dependencias del Colegio 
Alemán - Deutsche Schule - 
Los Ángeles, ubicado en calle 
Av. Gabriela Mistral 1360. La 
tabla considera los siguientes 
puntos: 1.- Lectura del acta de la 
asamblea anual del año anterior. 
2.- Presentación y aprobación 
de memoria anual año 2015. 
3.- Presentación y aprobación 
de estados financieros año 2015. 
4.-Elección de directores según 
estatutos. 5.- Varios. Los socios 
que estén imposibilitados para 
asistir pueden dejar su poder 
en la secretaría del colegio, 
debiendo para ello estar al 
día con sus cuotas sociales. 
Conrado Venthur F., Presidente 
Corporación Colegio Alemán de 
Los Ángeles. (23221)

REMATE: Ante Primer Juzgado 
de Letras de Los Ángeles   en au-
tos Rol   3711-2015, caratulados 
“BANCO SANTANDER CHILE 
CON SOCIEDAD AGRÍCOLA Y
FORESTAL REYMAR LIMITADA 
Y OTROS,   Juicio ejecutivo, se 
rematará la siguiente propiedad:
1.- Predio Agrícola  denominado  
El  Rincón,  sector Manquecuel,  
comuna Mulchén , Excluidos los 
lotes 12 y 14 de 354 mts2 y 1019 
mts2. Excluido el lote 16-A de 103 
mts2 expropiados por el Fisco.
Este predio según sus títulos, 
tenía una extensión de noventa 
y cinco hectáreas más o menos 
ubicados en sector Manquecuel 
de la Comuna de Mulchén, que 
deslinda: NORTE: propiedad de 
Franklin Hofer. SUR: con propie-
dad de Ester viuda de Hertwig.
ORIENTE: camino público a San-
ta Catalina. PONIENTE.- antiguo 
camino vecinal a Palermo.
Se deja constancia de  la citada 
superficie  hay que excluir los 
lotes números doce, catorce y 
dieciséis A de trescientos cin-
cuenta y cuatro metros cuadra-
dos; de mil diecinueve   metros 
cuadrados  y ciento   tres   metros 
cuadrados respectivamente ex-
propiados por el Fisco a fs.109 
N°  112 del Registro Propiedad 
Conservador Bienes Raíces 
Mulchén año 2001; y a fs. 167 N° 
85 del mismo registro propiedad 
del Conservador de Mulchén 
año 2003. El   dominio está 
inscrito a nombre de   SOCIE-
DAD  AGRÍCOLA  Y FORESTAL 
REYMAR LTDA  a fs. 1012   N° 
557   Registro de Propiedad 
Conservador Bienes Raíces 
Mulchén año 2009. Rol 614-53 
de la comuna Mulchén.

AVALÚO FISCAL: $98.900.470-
2- El remate se efectuará el día 
17 junio  2016, a las 11,00 horas 
en la Secretaría del Tribunal. 
3.-EI mínimo para las posturas 
será la suma de $98.900.470 - 
que corresponde al avalúo fiscal.
4.- Para tener derecho  a parti ipar 
en la subasta , los interesados 
deberán presentar vale vista a la 
orden del Tribunal, por la suma 
equivalente al 10% del mínimo 
fijado.Mayores antecedentes 
en secretaria Tribunal, ubicado 
en calle Valdivia Nº 123, Los 
Ángeles. (23300)

REMATE: Ante el Primer Juzga-
do de Letras de Los Ángeles , en 
autos Rol C- 3711-2015, carat-
ulados “BANCO SANTANDER  
CHILE CON SOCIEDAD 
AGRÍCOLA Y FORESTAL REY-
MAR LTDA Y OTROS, juicio 
ejecutivo, se rematará la sigui-
ente propiedad:
1.- Lote Uno de la subdivisión 
del Predio El Naranjo, ubicado 
en el lugar llamado Los Robles, 
Sector Millantú, comuna Los 
Ángeles, que tiene una superficie 
aproximada de dieciocho coma 
setenta y dos hectáreas y deslin-
da: NORTE: Río Quilque, que lo 
separa de Fundo Las Trancas de 
propiedad de Mario Ríos Padilla.
ORIENTE: con terrenos de la 
sucesión de doña Sara Sáez 
viuda de Sazo y en parte con 
propiedad de Estanislao Acuña 
Beltrán.
SUR: en parte con propiedad de 
Daniel Riquelme Munita y en par-
te con lote dos de la subdivisión.
PONIENTE: con terrenos de 
Santiago Vásquez Valdebenito 
y de Alfredo Beltrán Lagos. Co-
muna de Los Ángeles.
El dominio está inscrito a nombre 
de RENATO ALFONSO REYES 

EXTRACTO: En causa Rol 
C-144-2015, Juzgado Civil Yum-
bel, se declaró la interdicción de 
Ana Ceferina Álvarez Álvarez, 
C.I. N° 8.624.865-4 domicilia-
da en Sector Huinanco, S/Nº, 

PETERS   Y RENATO REYES 
ARÁNGUIZ   a fs. 4905 N° 
2437   Registro de Propiedad 
Conservador Bienes Raíces Los 
Ángeles, año 2011. Rol 1562-39 
de la comuna Los Ángeles
2.- El remate se efectuará el día 
15 junio  2016, a las 11,00 horas, 
en la Secretaría del Tribunal.
3.-El mínimo para las posturas 
será la suma de $ 22.169.775.- 
que corresponde al avalúo fiscal.
4.- Para tener derecho a partici-
par en la subasta, los interesados 
deberán presentar vale vista a la 
orden del Tribunal, por la suma 
equivalente al 10% del mínimo 
fijado. Mayores antecedentes 
en Secretaría Tribunal ubicado 
en calle Valdivia Nº 123, primer 
piso, ciudad de Los Ángeles.  
Secretario. (23309)

REMATE: Calle Manuel Rodrí-
guez 453, Martes 24 Mayo de 
2016, UNO: 2o Juzgado Letras 
Los Ángeles, a las 15:35 hrs., rol: 
C-1559-2015 , Caratulado “BAN-
CO CRÉDITO E INVERSIONES 
con ACUÑA”, de Automóvil, Mar-
ca Citröen, modelo XSARA SX 
1.6, Color Amarillo Naiser, Año 
comercial: 1999, Placa Patente: 
SV.8041-0, en la suma inicial 
de $1.000.000, según bases 
presentadas. Roberto Neira 
Cáceres Martillero.- Exhibición 
día del remate. (23314)

CHEQUES ROBADOS: Nº 
2373494  AL 2373498 CTA. 
CTE. Nº 069-01550-03, Banco de 
Chile Oficina Los Ángeles. Que-
da nulo  y sin valor por haberse 
dado el aviso correspondiente. 
(23311)

CHEQUES ROBADOS: Nº 
0000930 AL 0000949 CTA. CTE. 
Nº 06-71902-3, Banco Santander 
Oficina Concepción. Queda nulo  
y sin valor por haberse dado el 
aviso correspondiente. (23322)

Yumbel, quedando privada de 
la administración de sus bienes. 
Secretaria. (23317)
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actividades

dÍa iNteRNaciONaL de La daNZa

Once agrupaciones dieron vida 
a gala en Los Ángeles
Para celebrar su día 

como corresponde, 
once agrupaciones se 

reunieron en la gala 2016 
de conmemoración del Día 
internacional de la danza.

La actividad se llevó a cabo 
en el Teatro Municipal de la 
comuna gracias a la organi-
zación de la Corporación 
Cultural de la corporación 
edilicia. 

El público asistente fue tes-
tigo de innumerables actos de 
todo tipo, donde 125 artistas 
se congregaron para ofrecer 
coreografías de danza árabe, 
india, rapa nui, bohemia chi-
lena, contemporánea, danza 
urbana, salsa y ballet.

Dentro de los participan-
tes también aparecieron bai-

larines desde otros lados de la 
provincia, la región y el país, 
presentándose agrupaciones 
de Santa Bárbara, Chillán y 
Santiago.

Los grupos participantes 
fueron: Academia de danzas 
orientales Ashima, Henua 
Ariki, Aires de mi tierra, Mov 
Crew LA, Academia Caroli-
na Medina, Ballet Municipal 
de Los Ángeles, Estudio de  
Danza Hugo Zárate (Chi-
llán), N’ klabe Salsa, Estudio 
de Danza Claudia Luengo, 
Academia de Danza Ariel 
Cuevas (Santa Bárbara), 
Solistas del Ballet del Teatro 
Nescafé de las Artes de San-
tiago. 

Fotografías: Alberto Zúñiga. 
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DEPORTES

caSo NUEVo ESTaDio

Concejales angelinos critican 
a municipio por negligente 
declaración ambiental

Concejal Rosales critica duramente la gestión 
realizada, haciendo alusión a que es una 
situación reiterada, como cuando fallaron en la 
presentación de documentos para declarar como 
Zoit a Saltos del Laja.

Sebastián Díaz Sandoval
deportes@latribuna.cl

“El estadio se retrasará por 
lo menos un par de años”, 
así fue uno de los comen-

tarios más duros del concejal Leonet 
Rosales, quien fue duro y enfático a 
la hora de cuestionar y calificar la 
gestión realizada por el municipio 
angelino a la hora de presentar la 
declaración de impacto ambiental 
del estadio que se pretende construir 
en el sector Pata de Gallina.
El edil estaba evidentemente ofus-
cado por la situación, ya que según 
dijo “la respuesta la tenemos clara, 
sabemos cuál va a ser, y dirán que 
estamos trabajando en eso, pero el 
asunto es la negligencia para desarro-
llar los proyectos, o sea, no podemos 
mandar, una municipalidad de este 
tamaño, informes incompletos, por-

que en el fondo eso es lo que se hace”.
Además, añadió que “lo que pasó con 
Saltos del Laja fue parecido, cuando 
perdió la calidad de zona turística, 
fue única y exclusivamente porque 
aquí la municipalidad no presentó 
la documentación que debía. Y esto 
es negligencia total o la incapacidad 
de presentar proyectos”.
A pesar de lo anterior, se enteró 
muy tarde de la situación que vivía 
el nuevo estadio, ante la fallida 
presentación de la declaración de 
impacto ambiental, por lo que no 
tuvo opción de manifestar alguna 
opinión en el concejo municipal de 
ayer.
“Estamos claros que el gobierno 
tiene recursos limitados, por lo 
tanto este impase, yo creo que no 

se realizará este proyecto en un par 
de años más. Son voladores de luces, 
como estamos en época de campaña, 
hablamos de 20 millones de dóla-
res según figura en la publicación 
(Diario Financiero), y yo creo que 
el gobierno priorizará temas como 
salud”, sostuvo.
Según los tiempos para el cambio 
del plano regulador del sector Pata 
de Gallina, estima que serán cerca de 
6 meses aproximados los que debería 
demorar la tramitación, y para ello 
requieren la declaración de impacto 
ambiental, que debería hacerse de 
nuevo, según comentó Rosales.

TERESA STARK, 
TAMBIÉN OPINÓ

Rosales no fue el único que sacó 
el habla respecto a esta situación, 
dejando en claro que no es un tema 
netamente de oposición. Lo cierto 
es que la concejala Teresa Stark, DC, 
también emitió juicios respecto al 
tema.
“Es preocupante, yo escuché una 

declaración del alcalde y lo toma con 
mucha liviandad, donde dice que es 
un problema de forma y no de fondo. 
Pero me parece extraño que la docu-
mentación que se entregó en forma-
to digital no es fiel a la que se entregó 
en papel. Es un error mayor, no tan 
pequeño, porque tiene que haber 
una coherencia entre el proyecto y 
los antecedentes, así que me gustaría 
saber más a fondo cómo ocurrió un 
error de esta naturaleza”, comentó.
Cree que hay una grave negligencia, 
ya que no puede haber dos presenta-
ciones diferentes, ya que es un error 
no menor.
“Aquí se requiere la declaración de 
impacto ambiental. Yo pedí en una 
de las sesiones si existía un estudio de 
impacto vial, ya que por allá pasará 
la carretera Nahuelbuta, un proyec-
to mayor, donde pensamos en un 
estadio para 10 mil personas, con un 
desplazamiento peatonal y vehicular 
no menor, y me dijeron que eso era 
algo a futuro, pero me parece que no 
puede hacerse una vez construido el 
estadio”, sentenció.
Respecto al tiempo que demoraría 

el cambio de plano regulador, la edil 
fue mucho más allá que el propio 
Leonet Rosales, asegurando que 
podría tardar un año a lo menos, algo 
que retrasaría todo tipo de aspira-
ciones de tener el nuevo estadio en 
el corto plazo, tal como lo habría 
anunciado el propio alcalde Krause.
Para Stark, que el alcalde haya 
comprometido fechas para iniciar 
las obras, responde sólo a que esta-
mos en un año electoral, pero que lo 
entiende por ese lado, aunque asume 
que es poco responsable.

ESTEBAN KRAUSE

Recordemos que este tema surgió 
por una publicación en el Dia-
rio Financiero, donde se habló de 
montos totales de construcción del 
estadio y plazos para subsanar las 
observaciones. 
Ante esta situación, el alcalde Este-
ban Krause no salió al paso de las 
críticas, ya que fue imposible comu-
nicarse con él, al estar en actividades 
agendadas y en terreno.
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CAMpeoNAto eLeVeN

pArte dos: JorNAdA de doMINGo

Sorprendente participación del hockey 
angelino en liga Bío Bío 

Diego Sepúlveda y Constanza Loyola 
vuelven a destacar en tenis de mesa

El Colegio Saint Johns fue el epicentro de esta 
actividad deportiva, en la comuna de San Pedro 
de La Paz, sector El Venado.

Este fin de semana partió el club 
de hockey Old Mix angelino, 
quien está participando en 

representación de nuestra ciudad en 
la liga de hockey Bío Bío realizada en 
la cancha del Colegio Saint Johns, en 
San Pedro de la Paz, sector el Venado, 
liga que dura todo el año, dividida 
en dos torneos: apertura y clausura.

“Llevamos participando, con esta, 
seis fechas del torneo y este fin de 
semana logramos nuestro objetivo, 
que fue meritorio de un buen proceso 
que traemos como equipo, logramos 
ganar dos partidos, lo que nos per-
mitió sumar puntos y movernos de 
la Tabla de Posiciones, no está para 
nada fácil la liga, el nivel de juego está 
bueno y muy parejo, hay equipos que 
sobresalen más que otros, pero se nota 
que cada uno tiene sus propios objeti-
vos claros”, comentó Víctor Castillo.

En esta oportunidad jugaron con-
tra el Saint Johns II, y ganaron por 3 a 
0, y a Temuco 2 a 1 a favor del equipo 
angelino. Esto fue un impulso moti-
vacional porque venían con una mala 
racha de partidos perdidos, el anterior 
1 a 0 con Alemana de Concepción, 
en el último cuarto, que pese a ver 
perdido les gustó mucho ese parti-
do, jugaron con una chica menos y 

sin banca. Las niñas se sacrificaron 
mucho y apretaron a un equipo con 
trayectoria dentro del hockey pen-
quista, que fue lo que más disfruta-
ron, lamentablemente en el deporte 
un error se paga caro y en ese partido 
sólo tuvieron uno y lo sufrieron hasta 
el final de este.

“Hoy estamos en una etapa como 
club de formación de jugadoras y 
rearmando un equipo en su totalidad. 
Creemos que este nuevo paso que 
dimos de jugar la liga de hockey Bío 
Bío en eleven fue muy positivo, esto 
es impulso para lograr con el tiempo 
que seamos un club aún más inserto 
en la realidad del hockey nacional, 
y también para ir creando nuevas 
propuestas para lograr tener nuestro 
propio espacio físico, con el objeti-
vo de acercar aún más este deporte 
a nuestra ciudad, y quien sabe, en un 
par de años más poder pertenecer al 
torneo nacional y con sede propia”, 
sostienen desde el club local.

Además de todo lo anterior, con 
la categoría sub 12, tanto en damas 
y varones, participaron en partidos 
amistosos, de los cuales están más 
que conformes con el rendimiento 
de los infantiles. Están en un proceso 
de formación en el que ya están par-

ticipando en liga de hockey indoor 
en Temuco. 

Por lo demás, a raíz de los torneos 
y partidos amistosos que realizan cada 
semana, queremos agradecer a quie-
nes hacen posible que nos podamos 
desarrollar de la forma que estamos 

trabajando. A los apoderados, que son 
un pilar fundamental en las activida-
des, y todos aquellos que los apoyan de 
forma incondicional en este proceso. 

Quisieron destacar a la jugadora 
Renata Basauri, quien tuvo una lesión 
mientras jugaba dando todo por su 

equipo, y fue operada en el brazo 
este fin de semana, y aprovecharon 
de enviarle todo su apoyo, fuerza y 
cariño, tanto a ella como a su fami-
lia, para que se recupere y la puedan 
tener pronto de vuelta en las canchas, 
disfrutando lo que tanto le apasiona.

HoCKeY ANGeLINo vuelve a demostrar que eleva su nivel.

Este fin de semana se desa-
rrolló un torneo nacional de 
tenis de mesa, en el que par-
ticiparon deportistas de gran 
parte del territorio nacional, y 
el gimnasio de la Universidad de 
Concepción sede Los Ángeles 
fue el lugar indicado para alber-
gar dicho evento.

Roberto Morales, presiden-
te de la asociación angelina de 
tenis de mesa, conversó con 
La Tribuna, y entregó detalles 
sobre este campeonato, que una 
vez más, dejó en alto el nombre 
de la ciudad en el resto del país.

“Deportivamente para 
nosotros fue un gran torneo 
como asociación, excelentes 

resultados, feliz de ver en acción 
a Diego Sepúlveda después de 
estos dos meses que estuvo en 
Brasil. También contento por 
el desempeño de Constanza 
Loyola, quien vuelve a brillar 
con luces propias siendo cam-
peona en categoría juvenil. Muy 
alegre por los resultados de los 
minipenecas, tres presencias en 
el pódium, a través de Sebastián 
Palma, Martín Peña y Maximi-
liano Vallejos, y también la inte-
gración al equipo de Catalina 
Cortés, que obtuvo un quinto 
lugar meritorio”, comentó.

Además, agregó que “como 
asociación estamos muy orgu-
llosos de haber logrado organi-
zar, en 15 días, dos eventos de 

tremenda envergadura. La vez 
anterior con campeonato en 
el Polideportivo, y este Open 
Zona III, desafío que sacamos 

adelante entre toda la gente que 
nos apoya. Ahora, viene prepa-
rarnos para la próxima fecha de 
la liga y para el nacional infan-

resULtAdos GeNerALes seGUNdo dÍA

til-juvenil en junio”. 
Por su parte, Francisco Her-

nández, juez general, gerente 
técnico de la Federación de 
tenis de mesa, entregó su visión 
de este nacional, asegurando 
que “es un excelente apronte del 
año 2016, es el primero a nivel 
nacional, la convocatoria estu-
vo muy buena, 125 personas, 

CoN esto se poNe punto final a una competencia que dejó 
en lo más alto del país a dos angelinos.

INFANtIL dAMAs:
Primer lugar: Natalie Ramos, Melipilla Unido.
Segundo lugar: Stephanie Guessi, San Miguel.

Tercer lugar: Claudia Infante, San Miguel.

INFANtIL VAroNes:
Primer lugar: Matías Pedraza, Oriente Ñuñoa.
Segundo lugar: Brayan Oróstica, Los Ángeles.

Tercer lugar: Benjamín Pavez, Temuco.
Cuarto lugar: Alejandro Cortés, Chillán Viejo.

JUVeNIL dAMAs:
Primer lugar: Constanza Loyola, Angelina.
Segundo lugar: Laura Escobar, Angelina.

Tercer lugar: Maritza Vásquez, Estación Central.
Cuarto lugar: Valentina Castro, Estación Central.

JUVeNIL VAroNes:
Primer lugar: Diego Sepúlveda, Angelina.

Segundo lugar: Martín Zenteno, Magallanes.
Tercer lugar: David Valenzuela, Puerto Montt.

Cuarto lugar: Matías Leiva, Chillán.

jugadores, entre los dos días, 
y jugadores de altísimo nivel, 
como la categoría juvenil varo-
nes, como David Valenzuela 
que está en Alemania, y Diego 
Sepúlveda que está en Brasil, y 
los locales que están muy bien 
posicionados a nivel nacional 
y demostraron que están para 
grandes cosas”, manifestó.

Se coronaron como campeones 
nacionales, tras brillantes 
presentaciones, ante duros y 
complicados rivales, que hicieron este 
torneo una verdadera hazaña.
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bienestar

DePOrte es ViDa Y saLUD

Caminar es un buen ejercicio y tiene 
ventajas sobre otras actividades

Un ejercicio aeróbico intenso es 
aconsejable para quien desea obtener 
una óptima condición cardiovascular; 
mientras que caminar contribuye a 
mejorar el estado de salud general.

Caminar es un ejercicio 
fácil, seguro y bara-
to. Al ser aeróbico, 

te ayuda a quemar la grasa y 
también  muchas calorías.

Puede realizarlo prácti-
camente cualquier persona, 
incluso las que tienen algún 
problema físico o quienes 
nunca hacen ejercicio.

Diversas investigaciones 
médicas han comprobado 
las ventajas de caminar sobre 
otras actividades físicas. Un 
ejercicio aeróbico intenso es 
aconsejable para quien desea 
obtener una óptima condi-
ción cardiovascular; mien-
tras que caminar contribuye 
a mejorar el estado de salud 
general, ya que sus beneficios 
son muchos:

• Fortalece el corazón y los 
pulmones.

• Mejora la circulación 
sanguínea.

• Mejora el tono muscular.
• Disminuye el estrés, la 

depresión y la ansiedad, debi-
do que al caminar se producen 
endorfinas, el tranquilizante 
natural de nuestro organismo.

• Previene la osteoporosis.
• Reduce significativamen-

te el riesgo de padecer ciertas 
enfermedades.

Treinta minutos de cami-
nata rápida diariamente le per-
mitirán consumir alrededor 

de 120 calorías más, sin subir 
de peso.

ALGUNAS 
RECOMENDACIONES 

ANTES DE 
COMENZAR A 

CAMINAR:

Consulta a tu médico para 
revisar el estado general de tu 
salud. Especialmente:

• Si hace tiempo no realizas 
ningún ejercicio.

• Si tienes más de 40 años.
• Si has presentado proble-

mas cardiacos, respiratorios o 
de presión arterial.

• Si tienes problemas de 
peso.

•Si fumas.

Establece tu propio progra-
ma, según tu condición física. 
Puedes comenzar caminando 
10 minutos, 4 días a la sema-
na a una velocidad que resulte 
cómoda para ti. La velocidad 
es menos importante que el 
tiempo que le dediques a esta 
actividad. Fija metas, pero sé 
realista. Sé constante. Cual-
quier ejercicio da resultados 
sólo a base de constancia. Uti-
liza ropa cómoda y zapatillas 
apropiadas.

Realiza algún ejercicio de 
calentamiento y estiramiento 
antes de empezar a caminar 

para evitar la rigidez en los 
músculos y así prevenir alguna 
contractura.

Analiza tu alimentación y 
si es necesario haz modifica-
ciones para que sea más sana. 
Aumenta tu ingesta de carbo-
hidratos y disminuye las gra-
sas. Consulta al nutriólogo.

Si vas a caminar bajo los 
rayos del sol, no olvides utili-
zar una gorra y protector solar. 

AL CAMINAR

Es importante conservar 
una buena postura: la cabeza 
erguida, la espalda recta, los 
hombros relajados y mante-
ner el abdomen contraído. 
Los pies deben apuntar hacia 
el frente y los brazos deben 
balancearse libremente a los 
lados.

Al dar un paso, debemos 
apoyar primero el talón, 
después la base del pie y por 
último la punta. Respira 
profundamente con la boca 
semi abierta, inhale y exhale 
al ritmo de la marcha.

Aumenta el tiempo en 5 
o 10 minutos cada semana 
(según su condición física) 
hasta alcanzar 45 a 60 minutos 
de caminata diaria. Si esto no 
le es posible por falta de tiem-
po, camine por lo menos 20 
minutos diarios.

Puedes alternar un perío-
do de marcha lenta con uno 
rápido, o con algún desnivel o 
pendiente (si utiliza una cami-
nadora) para variar un poco el 
recorrido o escuchar su músi-
ca favorita, para hacerlo más 
placentero.

Escucha y siente tu cuerpo, 

si está cansado o siente algún 
dolor o mareo, disminuya la 
velocidad o haga una pausa 
hasta que se recupere com-
pletamente.

LOS BENEFICIOS

A nivel del sistema cardio-
vascular, la actividad física 
aumenta la fuerza y la capa-
cidad de bombear sangre de 
nuestro corazón. Además, 
las arterias tienen una mayor 
capacidad de dilatarse. Todo 
ello aumenta la cantidad de 
sangre que puede llegar a los 
músculos y otras zonas de 
nuestro cuerpo.

nUnCa es tarDe para hacer actividad física, y se puede hacer en pareja, incluso en la tercera edad.

La actividad física tam-
bién disminuye el riesgo de 
ser hipertenso y en pacien-
te con hipertensión arterial 
reduce los valores de la pre-
sión arterial. También pre-
viene la aparición de diabe-
tes, sobre todo en obesos o 
con antecedentes familiares 
de diabetes y es un elemento 
importante en el tratamien-
to de los pacientes diabéti-
cos al mejorar la respuesta 
a la insulina, hormona que 
controla el metabolismo y 
el nivel de azúcar en sangre. 
Asimismo, la actividad física 
produce efectos favorables 
sobre el colesterol.

Caminar 30 minutos 
diarios viene a suponer un 
gasto de unas 1000 calorías 
a la semana. No es necesario 
andar 30 minutos seguidos, 

a no ser que queramos perder 
peso. Entonces tendremos 
que aumentar a 40-45 minu-
tos y hacerlo de una sola vez, 
ya que la grasa depositada se 
empieza a quemar a partir de 
los 20-25 minutos después de 
haber iniciado una actividad.

Nunca es  tarde para 
empezar. Las personas que 
son sedentarias y empiezan 
a hacer actividad física de 
forma regular rápidamente 
obtienen beneficios similares 
que aquellas que siempre han 
sido activas.

También le puede intere-
sar: a más movimiento, hue-
sos más fuertes : Cuando se 
estimulan a través del ejercicio 
físico, responden asimilando 
más calcio y acelerando la 
formación de nuevos tejidos 
óseos.
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comunidad

Santoral Sudoku

Sudoku solución 23 de mayo

Hoy:  María Auxiliadora, Susana

Fases de la Luna

CRECIENTE
13 de mayo

LLENA
21 de mayo

NUEVA
6 de mayo

MENGUANTE
29 de mayo

Comience poniendo un número entre 1 y 9 en cada casilla vacía, 
pero recuerde que ninguno puede repetirse en una misma columna, 
en la misma fila ni en la misma sección de 3x3.

Dificultad: Normal

La partida de un ser querido 
es una instancia para reunirse en el 

dolor con quienes construyeron su vida.

La familia

ESTE ESPACIO 
PODRÍA SER 

TUYO

Obituario

Más información en:
Colo Colo 464     Los Ángeles

Teléfono  43 2311040

Psicóloga
MARCElA

TROnCOSO ESCObAR

Psicóloga Clínica, 
Psicóloga Jurídica, 
Terapeuta familiar 

y de pareja

Consulta
 Gabriela Mistral Nº79

Fono: 43-2230298  
San Martín Nº600
Fono: 43-2319997 

43-2349857

Guía Profesional

Para que todos te vean,
Publica con la tribuna

abogados
ESTUDIO JURÍDICO

SAn MARTÍn
COnSUlTA gRATUITA

san martín 290 depto 11

Civil
Familia
Laboral
Penal
Divorcios
Alimentos

Contratos
Herencias
Despidos
Subdivisiones
Defensa deudores
Otros

43-2296637 - 966503533 - 962435120 
965697843 - 989716851

abogado
EDUARDO

bECERRA FlORES

JUICIOS lAbORAlES, 
DE FAMIlIA, PEnAlES, 
CIvIlES, COnTRATOS.

Fuenzalida nº 278, 
mulchén.

FONO: 995984446

italiano

ClASES DE 
ITAlIAnO

InFORMACIOnES 
DE 15 A 18 hORAS

cel: 9 62409527

Inicio 1º de Junio

Fonoaudióloga
TERAPEUTA FlORAl

(sIst. baCh)

MAgAlI E. ZERbOnI b.

alta salud, los carrera 200
piso 5, los ángeles

+569  96396032
+56 43 2571780
+56 43 2571781

magalizerboni@hotmail.com

Niños - adulto
atención a domicilio

Foto del día

Fotografía: Alberto Zúñiga
Celebración a las madres - Colegio Diego de Almagro.

ERIC NEYROUD, SUS HIJAS LEA, 
ELISE, VALENTINE Y JULIE

 Anuncian con tristeza el fallecimiento de  

MANON NEYROUD - LÜSCHER
(Q.E.P.D.)

Después de haber luchado contra 
su dura enfermedad el 19 de mayo  
se ha ido al reencuentro de sus 
padres y hermana, con su sonrisa 
radiante, su paciencia, su dulzura y 
su templanza, nos deja el recuerdo 
y el ejemplo de la mejor mamá y 
la esposa perfecta.
"Recordar es fácil para el que 
tiene memoria, olvidar es difícil 
para el que tiene corazón".
Su funeral se realizará hoy martes 24 de mayo de 2016 a 
las 14.00 hrs. en la Iglesia de Chardonne, Suiza.

DEFUNCIÓN

Expresión de Gracias

Los Ángeles, 24 de mayo de 2016. 

Los Ángeles, 24 de mayo de 2016. 

Los Ángeles, 24 de mayo de 2016. 

PABLO VALENZUELA CERDA, PAOLA BALDOVIN 
y familia, comunican el sensible fallecimiento de su 
querida amiga, 

Agradecemos a la I. Municipalidad y comunidad Santabarbarina 
junto a la Provincia del Bío Bío, que en nuestros momentos 
de dolor nos brindaron su apoyo comprensión y cariño, ante el 
sensible fallecimiento de nuestra querida esposa, madre, hija, 
nuera, cuñada, hermana, sobrina, prima, tía y amiga.

MANON NEYROUD - LÜSCHER
(Q.E.P.D.)

SRA. PAULA MARCELA gANgAS gUZMáN
(Q.E.P.D.)

Se invita a una misa en su memoria para el día 
miércoles 25 de mayo de 2016 a las 19.30 hrs en la 

Parroquia San Francisco.
(Coronas de Caridad a Casilla 614, Los Ángeles)

Su funeral se efectuó el día miércoles 18 de mayo de 
2016, en el cementerio Parque San Pedro, Concepción.
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CORPORACIÓN CULTURAL MUNICIPAL DE LOS ÁNGELES

CALENDARIO CULTURAL

Invitan a celebración del 
Día del Patrimonio 2016

Como ya es tradición 
desde el año 2000, el 
último domingo del 

mes de mayo el país entero 
celebra el Día del Patrimo-
nio Cultural, oportunidad 
en que los chilenos palpan su 
herencia cultural y disfrutan 
de recorridos gratuitos por 
sitios históricos, que abren sus 

puertas para recibir a quienes 
están ávidos de visitarlos. 

La CCMLA invita a toda 
la comunidad angelina a 
participar de las actividades 
gratuitas que se enmarcan en 
esta celebración que mezcla 
las artes con los principales 
edificios históricos de Los 
Ángeles.

MIÉRCOLES 25

CHARLA
"Patrimonio Cultural Inma-
terial" 
A cargo del sociólogo 
Augusto González Jeldres
19 horas
Sala de Exposiciones Anar-
kos Bermedo
Lautaro 435 / entrada libe-
rada.

JUEVES 26

Concierto de clavecín barro-
co
Por Edgardo Campos 
19:30 horas
Salón de las Artes
 Lautaro 435 / entrada es 
liberada.

VIERNES 27

Intervenciones artísticas
Teatro, Música, Danza, 
Artes Visuales y Poesía
19:30 horas
Salón de las Artes
Lautaro 435 / entrada libe-
rada.

DOMINGO 29

Tour patrimonial
Recorrido por los principa-
les edificios históricos de la 
comuna: Logia Masónica, 
Escuela D-868 General Ber-
nardo O’Higgins, Club de 
la Unión Los Ángeles, Edi-
ficio ex internado del Liceo 
de Hombres.
De 10 a 14 horas, evento 
gratuito.
*La actividad incluye además 
la presencia de la Exposición 
de Autos Antiguos.
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Miscelánea

Hospital Los Ángeles                                                                  2336000 
Ambulancia (SAMU)                                                                            131
Cruz  Roja                                                                                       2314057
Hospital (Mesa central)                                                             2336000
Clínica Los Andes                                                                        2210256
Clínica Adventista                                                                       2524300
Fonasa                                                                                              2332113
Bomberos                                                                                                  132
Investigaciones                                                                                       134
Carabineros                                                                                             133
Carabineros (Fono Drogas)                                                                135
Prefectura Bío Bío Nº 20                                                             243000
Tenencia Carreteras Bío Bío                                                    2243042
1ra. Comisaría Los Ángeles                                                      2242024 
Subcomisaría Paillihue                                                               2243051
Tenencia Centenario                                                                  2243047
Retén Cb. 1ro. René Sepúlveda Parraguez                           2243049
Retén El Álamo                                                                            2243058
Retén San Carlos                                                                         2243059
Retén Santa Fe                                                                              2243045
2da. Comisaría Mulchén                                                           2243061
Retén Quilaco                                                                              2243080
Retén Rucalhue                                                                            2243082
Retén Loncopangue                                                                    2243081
3ra. Comisaría Nacimiento                                                      2243084
Tenencia Negrete                                                                         2243101
4ta. Comisaría Santa Bárbara                                                  2243106
Tenencia Antuco (F)                                                                   2243127
Tenencia Alto Bío Bío (F)                                                          2243139
Retén Villucura                                                                             2243125
Retén Quilleco                                                                             2243129
Retén Canteras                                                                             2243137
Retén Tucapel                                                                               2243133
Retén Polcura                                                                                2243136
Retén Trupán                                                                               2243135
5ta. Comisaría Yumbel                                                              2243142
Subcomisaría Cabrero                                                                2243168
Subcomisaría Laja                                                                        2243178
Retén Monte Águila                                                                   2243176
Retén Salto del Laja                                                                    2243044
Retén Tomeco                                                                              2243175
Retén Río Claro                                                                           2243164
Retén San Rosendo                                                                      2243162
Retén Rere                                                                                      2243165
Cementerio Parque del Sur                                                        2315152
Cementerio Parque Santa María                                              2315152
CGE Distribución S.A.                                                    600-7777777
Abastible                                                                                         2313147
Enagas                                                                                             2322498
Essbío                                                                                               2321151
Fono Sida (N° nacional)                                                     800-202120
Fono Sida (N° local)                                                                   2320099
Conaf                                                                                                         130
Incendios Forestales                                                                    2322126
Juzgado de Letras N° 1                                                               2312439
Juzgado de Letras N° 2                                                               2321666
Juzgado de Letras N° 3                                                               2321116
SII                                                                                                    2218800
Asistencia a contribuyentes SII                                                2218813
Telefonograma                                                                              2324024
TaXis
Radio Taxi Santa María                                                             2321380
Radio Taxi Beeper Andes                                                         2324080
Radio Taxis Amanecer (Caupolicán s/n)                             2320001
Radio Taxi Los Ángeles                                                             2323044
Taxis Plaza Pinto (Barrio Sur)                                                  2321125
Taxis C. Rengo (Colón-Almagro)                                          2321226
Taxis Colón (Plaza de Armas)                                                  2321270
Taxis Tucapel (Colón-Almagro)                                              2321489
Taxis Hospital (Avda. Ricardo Vicuña)                                2318778
Taxis Andes                                                                                   2314090

Teléfonos de Emergencia

Farmacia de Turno

ViTasUR iii
Balmaceda 243 local 3

Ferias

MaRTes
colo colo con av. Padre Hurtado  

Guía de Utilidad Pública

ARIES  (21 dE mARzo Al 20 dE AbRIl)
AMOR: Día interesante para los solteros, aproveche las 
oportunidades que la vida le pone en frente. SALUD: 
No caiga en tanto exceso, evite complicaciones de salud. 
DINERO: Controle las finanzas para que sus recursos se 
mantengan estables. COLOR: Blanco. NUMERO: 30.

TAURo        (21 dE AbRIl Al 20 dE mAyo)
AMOR: No se complique tanto la vida, las personas que 
están con usted son aquellas que le aceptan con sus vir-
tudes y defectos. SALUD: Cuidado con los golpes en las 
extremidades y en la cabeza, DINERO: Usted está capa-
citado/a para lograr cuanto se proponga. COLOR: Azul. 
NUMERO: 2.

GEmINIS        (21 dE mAyo Al 21 dE jUNIo)
AMOR: Esa actitud rebelde es sólo con el afán de proteger 
su corazón. SALUD: Viene un periodo malo y seguramente 
va a tener que estar en cama un par de días. DINERO: Está 
malgastando su plata. Las malas amistades debilitan su 
presupuesto. COLOR: Celeste. NUMERO: 7.
  
CÁNCER        (22 dE jUNIo Al 22 dE jUlIo)
AMOR: Llegó el tiempo de realizar cambios en su vida 
para así abrir las puertas a nuevas aventuras en el amor. 
SALUD: Tenga más cuidado con sus hábitos alimenticios, 
evite las grasas para así controlar su colesterol. DINERO: 
No se rinda, queda poco para llegar a buen puerto. COLOR: 
Morado. NÚMERO: 1.

lEo  (23 dE jUlIo Al 22 dE AGoSTo)
AMOR: Guarde su orgullo en un bolsillo y pida disculpas, 
no tiene nada de malo reconocer los errores. SALUD: No 
se presione más de la cuenta ya que afecta demasiado a 
su corazón. DINERO: Sea más cauteloso/a y no invierta 
sin cerciorarse de todo. COLOR: Verde. NUMERO: 9.

VIRGo        (23 dE AGoSTo Al 22 dE SEpTIEmbRE)
AMOR: El rencor afecta su juicio, ya es momento de escu-
char un poco a su corazón en lugar de su mente. SALUD: 
Cuidado con ese agotamiento físico, busque ayuda médica. 
DINERO: Recuerde que las recompensas dependerán de 
cuanto empeño ponga. COLOR: Azul. NUMERO: 27.

lIbRA     (23 dE SEpTIEmbRE Al 22 dE oCTUbRE)
AMOR: Está en usted únicamente dar espacio al pasado 
en su presente, pero conste que luego no deberá reclamar. 
SALUD: Las crisis nerviosas son de cuidado, busque 
ayuda. DINERO: Está a punto de concretar esa negociación 
tan esperada. COLOR: Blanco. NÚMERO: 10.

ESCoRpIÓN(23 dE oCTUbRE Al 22 dE NoVIEmbRE)
AMOR: Deje de generar conflictos sin sentido, eso está 
dañando la relación con su entorno. SALUD: Debe recor-
dar que la energía mental también ayuda a superar las 
dolencias orgánicas. DINERO: Lo primero es pagar sus 
deudas, preocúpese de sus compromisos. COLOR: Café. 
NUMERO: 8.

SAGITARIo   (23 dE NoVIEmbRE Al 20 dE dICIEmbRE)
AMOR: Debe abrirse más a las cosas que la vida le pone en 
frente, no cierre su mente sólo a lo que puede ver. SALUD: 
Su salud mental mejora, pero eso no significa dejar de 
preocuparse. DINERO: No le tema a iniciar un negocio 
por su cuenta. COLOR: Rojo. NÚMERO: 3.

CApRICoRNIo  (21 dE dICIEmbRE Al 20 dE ENERo)
AMOR: Deje que sus sentimientos se manifiesten, no los 
guarde tanto ya que esto no le servirá de nada. SALUD: 
Busque un momento para usted y tranquilícese. DINERO: 
Sus problemas no son tan graves como para dramatizar. 
Es un asunto de hábitos. COLOR: Salmón. NUMERO: 1.

ACUARIo  (21 dE ENERo Al 19 dE FEbRERo)
AMOR: Mucha pasión habrá en usted por estos días, entré-
guese con todo. SALUD: Sólo necesita poner de su parte y 
verá como su salud también irá en franca mejora. DINERO: 
Póngase de pie y no deje que los problemas le ganen la 
batalla. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 10.

pISCIS                 (20 dE FEbRERo Al 20 dE mARzo)
AMOR: No permita que la pareja obstruya la libertad que 
como persona merece tener. SALUD: Tiene tendencia a 
las úlceras. No ingiera alimentos irritantes. DINERO: 
Le plantearán un excelente proyecto que debe aceptar, es 
una buena oportunidad. COLOR: Rosado. NUMERO: 21.

Horóscopo

La mentalista y consejera espiritual, Yolanda Sultana, que elabora este horóscopo, 
Fonos: 09-9796270, 7780731, 778818, reside en Alameda 4308, esquina 
Placillla, Santiago, dirección a la cual puede escribirle enviando un sobre con 
estampillas, señalando su signo y su estado civil para que ella responda.

Bio
PUzzle Germán Fuentes

Comunidad la Tribuna

+569 82935355

La Tribuna y Radio San Cristóbal 
líderes informativos en la Provincia de Biobío.

en noticias, 
denuncias, casos 

sociales, campañas
y emergencias. 

Únete a  
nuestro grupo de 

colaboradores

Agréganos 
a Whatsapp y 

manifiesta tu deseo de 
ser parte
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